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ВВЕДЕНИЕ
Формирование компетенций будущих юристов требует от процесса обучения выполнения конкретных задач по овладению навыками, в первую очередь, понимания смысл закона и применения нормы уголовного права к конкретным жизненным ситуациям. Такие ситуации излагаются в задачах, предложенных в данном учебно-методическом пособии.

Данное учебно-методическое пособие подготовлено профессорско-преподавательским составом кафедры уголовного права и криминологии НовГУ имени Ярослава Мудрого – доцентом Меликиадисом М.Г., доцентом Дугиным А.Т., доцентом Калпинской О.Е., доцентом Дубоносовой А.Э., сташим преподавателем Козловым Д.С.  и специалистами, работающими в правоохранительных органов Новгородской области -  председателем Новгородского областного суда Самылиной И.Н.,  заместителем председателя Великоновгородского гарнизонного военного суда Даковым С.В, судьей Новгородского районного суда Становским А.М., сотрудником УФСКН по Новгородской области Пановым Н.А, сотрудником Следственного комитета России по Новгородской области Ивановым П.А., сотрудником органов предварительного следствия УМВД России по Новгородской области Моисеевым А.Е. 
В основу учебно-методического пособия положены конкретные дела из практики. 

Цель данного издания: обеспечить системное усвоение теоретических знаний по особенной части уголовного права, повысить уровень практического обучения учащихся, привить им умения и навыки квалификации деяний и практического применения уголовно-правовых норм. 

Студенты самостоятельно и/или вместе с преподавателем должны проанализировать ситуацию, разобраться в сути проблем, предложить возможные решения, подобрать уголовно-правовую норму и квалифицировать описанные в задаче деяния.

При решении задач обучающиеся:

- овладевают глубокими и системными знаниями квалификации преступных деяний, раскрывают на этой основе содержание Уголовного кодекса Российской Федерации и его реальных возможностей в борьбе с преступностью;

- формируют устойчивые навыки и умения применения норм  Особенной части Уголовного кодекса Российской Федерации;

- изучают норм, обеспечивающие уголовно-правовую базу для назначения уголовных наказаний;

- формируют высокий уровень правосознания в области уголовного права, установки и умения правильной квалификации преступлений в режиме строгого соблюдения действующего законодательства;
- формируют систему логического мышления, основанную на понимании закономерностей и взаимосвязей процессов развития государственных институтов и уголовно-правовой системы. 
Процесс решения представленных в данном практикуме задач напрямую связан с понятием квалификация преступления.

Квалификация преступления - установление и юридическое закрепление тождества между признаками совершенного деяния и признаками состава преступления, другими словами  это процесс установления признаков того или иного преступления в деянии лица, и как результат этой деятельности – официальное признание и закрепление в соответствующем юридическом акте.
Процесс квалификации преступлений – это сложная мыслительная деятельность, подчиненная законам логики и состоящая из нескольких последовательных этапов.
Этапы процесса квалификации – это установление:

• фактических обстоятельств дела о совершенном деянии и субъекте преступления;

• уголовно-правовой нормы, предусматривающей квалифицированное деяние;

• тождества признаков квалифицируемого общественно опасного деяния признакам определенного состава преступления.
  Конкуренция норм – это ситуация, когда общественно опасное деяние подпадает под признаки нескольких уголовно-правовых норм, хотя совершено одно преступление.
Правило квалификации: применяется норма, которая наиболее полно охватывает преступление.

В процессе решения задач (квалификации престплений) необходимо обращаться к нормам Уголовного кодекса Российской Федерации, Постановлениям Пленумов Верховного суда РФ, комментариям УК РФ и научной литературе.
Раздел 1
Преступления против жизни и здоровья
Задача 1
Петров пришел в гости к Ивановым для совместного распития спиртных напитков после длительного застолья, когда спиртное закончилось, Петров сказал Иванову чтобы тот дал ему денег для приобретения алкоголя, но Иванов отказался, ссылаясь на то, что время позднее и им пора расходиться. Петров пришел в ярость и стал наносить удары Иванову кулаками по лицу. Иванов упал, после чего Петров стал бить его ногами в уличной обуви в область груди и головы. Когда Петров устал наносить удары, он взял деревянную табуретку и стал бить Иванова табуреткой в область головы и груди. Когда табуретка сломалась, Петров пришел в себя и понял, что его товарищ лежит на полу, а его голова и грудь имеют багрово-синюшный цвет, а вокруг все в крови. Петров вспомнил, что Иванов страдает эпилепсией и решил оказать товарищу первую помощь для того, чтобы он не скончался. Петров взял алюминиевую ложку со стола и вставил в рот Иванову, после чего вышел из квартиры и всю ночь продолжал употреблять алкоголь. Под утро от нанесенных телесных повреждений Иванов скончался в своей квартире. В судебном заседании адвокат Петрова настаивал на том, что Петров не желал причинять смерть Иванову, а хотел просто нанести ему телесные повреждения, что косвенно подтверждается оказанной Иванову помощью от возникновения приступа эпилепсии. 

Как суд должен квалифицировать действия Петрова.

Задача 2
Таранов зашел в подъезд с целью ограбить проходящее в подъезде лицо, через полчаса в подъезд зашел Костылев, находившийся в состоянии алкогольного опьянения. Таранов подошел к нему, схватил за ворот куртки и стал требовать деньги. Когда Костылев отказался выполнить его требования, Таранов достал имеющийся у него травматический пистолет, продолжая выдвигать свои преступные требования. После того как Костылев отдал Таранову имеющиеся у него деньги, Таранов ударил Костылева рукояткой пистолета в висок. От удара Костылев упал, а Таранов выбежал из подъезда, после чего скрылся. После того как Таранов был найден, ему было предъявлено обвинение в совершении преступления, предусмотренного п. "з" ч. 2 ст. 105 УК РФ в виду того, что Костылев скончался. Причиной смерти Костылева явилась остановка сердца, вызванного алкогольным отравлением.

Правильно ли квалифицированы действия Таранова?

Задача 3
Сидоров развелся со своей женой, которая после развода забрала к себе их общего их ребенка и не разрешала Сидорову общаться с ним. Сидоров любил своего ребенка и хотел, чтобы он проживал совместно с отцом. Для реализации данной цели Сидоров решил убить свою бывшую супругу. Понимая, что он один не справиться с убийством, Сидоров попросил своего товарища Суслова, с которым они ранее совместно отбывали наказание оказать ему содействие в убийстве его бывшей жены. Суслов дал свое согласие и в целях подготовки к преступлению стал ухаживать за бывшей женой Сидорова. Под предлогом приглашения на свидание Суслов заманил бывшую супругу Сидорова в свою машину, где оставив е одну, вышел из машины, после чего в машину сел Сидоров и задушил ее заранее приготовленной веревкой. 
Квалифицируйте действия Сидорова и Суслова.

Задача 4
Марков находясь на территории платной автомобильной парковки и убедившись, что за ним никто не наблюдает, разбил стекло автомобиля и стал доставать из автомобиля автомагнитолу. Однако Марков услышал окрик сзади и развернувшись, увидел мужчину, одетого в форму охранника автостоянки, бегущего в его сторону. Марков достал из кармана имеющейся при нем нож и нанес мужчине один удар в сердце, отчего мужчина скончался на месте, не приходя в сознание. После чего Марков попытался скрыться, однако был задержан другим охранником автостоянки и доставлен в отдел полиции. 

Как суд должен квалифицировать действия Маркова. 

Задача 5
Ильин и Пономарева совместно распивали спиртные напитки, когда у них закончился алкоголь, Ильин стал просить Пономареву дать ему деньги для приобретения спиртного, она сообщила что денег у нее нет, но у бабушки, которая парализована после инсульта и лежит в спальне имеются пенсионные накопления, которые она доверяет только матери Пономаревой, поэтому кроме матери и бабушки никто не знает где лежат деньги. Ильин сказал, что уговорит бабушку дать денег и пошел в спальню, закрыв за собой дверь. Через двадцать минут Ильин вышел из спальни с деньгами, и они совместно с Пономаревой пошли покупать алкоголь. Пономарева вернулась под утро и обнаружила бабушку мертвой. Смерть наступила в результате удара тупым предметом по голове. 

Квалифицируйте действия Ильина и Пономаревой. 

Задача 6
Бархотин, будучи отчисленным из медицинского института, решил убить своего знакомого с целью дальнейшей трансплантации его органов. В сети интернет он нашел Арефьева, после чего сказал ему в ходе беседы, что за деньги он может достать две почки, пригодные для трансплантации. После этого, при личной встрече с заказчиком за совершение данных действий Бархотин потребовал 500 000 рублей. 

С целью осуществления своих действий, Бархотин пригласил домой своего знакомого Валдина, предварительно подготовив контейнеры со льдом. Бархотин намеревался усыпить Валдина, с целью чего предложил ему выпить пива с заранее добавленным туда снотворным, однако вместо Валдина к нему домой пришли сотрудники полиции, которые впоследствии задержании Бархотина.

Квалифицируйте действия Бархотина.

Задача 7 

Проводник пассажирского вагона поезда Лешина забеременела и вынашивала ребенка втайне от родителей и коллег, скрывая свое положение затягиванием в корсет. Появление ребенка на свет Лешина боялась, так как считала, что внебрачная связь будут порицать родители и осуждать коллеги, именно поэтому она не встала на медицинский учет. Когда пришло время родов, Лешина находилась в очередном рейсе и роды прошли в купе вагона. О рождении ребенка Лешина никому не сообщила. Впоследствии труп ребенка был обнаружен на железнодорожных путях. В ходе следствия была установлена мать ребенка и причина смерти новорожденного – падение с высоты на железнодорожное полотно. В ходе предварительного следствия, а также в суде Лешина утверждала, что после родов она открыла окно вагона и на вытянутых руках держала новорожденного за окном для того, чтобы ребенок подышал воздухом, что не хотела его убивать и ребенок случайно выскользнул из ее рук. 

Тем не менее судья квалифицировал действия Лешиной по ст.106 УК РФ, правильно ли суд квалифицировал действия Лешиной?

Задача 8
Веригина сообщила своему супругу Веригину о том, что она собирается с ним расстаться после восьми совместных лет жизни. В качестве причины расставания она указала на то, что его не любит и никогда не любила, а также что ребенок, который родился в браке и которого Веригин воспитывал как собственного сына не является его сыном, так как рожден от другого мужчины. После услышанного Веригин схватил со стола кухонный нож и нанес им Веригиной пять ударов в шею. От полученных ножевых ранений Веригина скончалась на месте. В ходе судебной психиатрической экспертизы было установлено, что в момент совершения преступления Веригин находился в состоянии сильного душевного волнения, вызванного сообщенной Веригиной информацией. 

Квалифицируйте действия Веригина.

Задача 9
Сотрудники полиции Друзин и Еремеев осуществляя рейдовые мероприятия на территории центрального рынка увидели, как мужчина достал из сумочки, находившейся при женщине кошелек, после чего побежал к выходу из рынка. Друзин и Еремеев стали преследовать преступника, однако выполнить законные требования сотрудников полиции виновный отказался. Осознавая, что догнать преступника не представляется возможным Друзин достал табельное оружие и произвел один выстрел на поражение в убегающего мужчину. От полученного ранения преследуемый скончался не приходя в сознание. Квалифицируйте действия Друзина.

Задача 10
Червяков проходил обучение в С-м университете и зарекомендовал себя как тихий и незаметный студент. Сокурсники Верзилов и Симонов постоянно издевались над Червяковым, дразнили его, обзывая бумажным червяком, недоумком и пришибленным. Свои ежедневные издевательства они сопровождали доводами о ненужности таких людей как Червяков и их бесполезности. А также на глазах у всех студентов университета Верзилов и Симонов унижали Червякова, несильно осуществляя пики ногами и руками в разные части тела, отчего Червяков выглядел глупо. Свои издевательства Верзилов и Симонов выкладывали в сеть Интернет, и после просмотра все студенты смеялись на занятиях над Червяковым. Не выдержав систематических унижений Червяков наложил на себя руки, повесившись дома на бельевой веревке.

Квалифицируйте действия Верзилова и Симонова.

Задача 11
Сиротина и Кустова вечером выходили из подъезда дома своей подруги Беловой, где они совместно распивали спиртные напитки. У подъезда они встретили Канарского, с которым Кустова ранее была знакома. Канарский сообщил, что проживает в этом же доме и предложил пойти к нему в гости и вместе выпить, девушки согласились. Когда Сиротина и Кустова были в квартире Канарского к нему пришел его друг Хореев, к которому Кустова испытала личную симпатию и уединилась с ним на кухне, закрыв за собой дверь. В это время Канарский стал грубо приставать к Сиротиной, предлагая ей интимную связь, однако последняя ответила резким отказом, на что Канарский разозлился и стал наносить Сиротиной удары кулаками по голове и лицу. Сиротина вырвалась и побежала в подъезд, где соседи вызвали скорую помощь. В результате нанесенных Канарским телесных повреждений Сиротина была госпитализирована в больницу с множественными кровоподтеками и гематомами лица и головы, а также с сотрясением головного мозга, где она находилась в течение 30 дней.

Квалифицируйте действия Канарского.

Задача 12
Косилов вернулся домой с работы и увидел, что его жена проводит время с другим мужчиной, он пришел в ярость и стал высказывать жене и находящемуся с ней мужчине оскорбительные слова. На его высказывания мужчина заявил, что жена завтра же разведется с Косиловым, так как не любит его и выгонит его из квартиры, поскольку в квартире будет проживать с новым мужем. В результате сильного душевного волнения, вызванного издевательствами со стороны неизвестного мужчины и аморальным поведением жены, Косилов стал наносить удары мужчине, в результате которых потерпевший получил закрытый перелом плечевой кости и компрессионный перелом двух смежных позвонков грудного отдела позвоночника без нарушения функции спинного мозга и тазовых органов. Судебный медицинский эксперт отнес данные повреждения здоровья к тяжкому вреду здоровья, вызывающему значительную стойкую утрату общей трудоспособности не менее чем на одну треть.

Суд квалифицировал действия Косилова по ч.1 ст.111 УК РФ, правильно ли суд квалифицировал действия Косиловой?

Задача 13
Соловьева и Гудкова находились в кафе и видели, как за соседним столиком Федунов после употребления спиртных напитков заснул за столом. Воспользовавшись его сном,  Соловьева и Гудкова украли у Федунова кошелек. Во время кражи Федунов проснулся и подошел вплотную к Соловьевой и Гудковой и молча, не высказывая угроз, ударил небольшим перочинным ножом китайского производства каждую в область грудной клетки, одной - сзади, другой - сбоку. Присутствующий Климов пытался заступиться за девушек, но Федунов ударил и его ножом в область груди. Согласно выводам судебно-медицинского эксперта у Гудковой имелось одно проникающее колото-резаномое ранение грудной клетки с попаданием в плевральную полость воздуха, у Соловьевой имелось одно проникающее колото-резаномое ранение грудной клетки с повреждением нижней доли левого легкого, у Климова обнаружено сквозное подкожное ранение груди слева, рана левой кисти, причинившие легкий вред здоровью.

Адвокат настаивал на квалификации действий Федунова по ч.1 ст.114 УК РФ, поскольку преступление Федунов совершил обороняясь от незаконных действий Соловьевой и Гудковой, а также пресекая агрессию Климова в отношении Федунова.

Квалифицируйте действия Соловьевой, Гудковой, Федунова и Климова.

Задача 14
Перед Новым годом Лесниченко пришел домой в вечернее время в состоянии алкогольного опьянения, и увидев, что его жена смотрит телевизор он нанес ей несколько ударов по щекам, высказывая недовольство в отношении ее лени. После этого Лесниченко взял на кухне нож и причинил им жене два пореза в области левой ладони, затем насильно раздел жену и заставил ее застирывать вещи, запачканные кровью. Мокрые вещи Лесниченко заставил жену вешать сушиться на балконе, а сам закрыл дверь балкона из квартиры, не давая жене войти в квартиру в течение двух часов.

Квалифицируйте действия Лесниченко.

Задача 15
Салохин вместе со своей сожительницей Дудиной находился в гостях у друзей, где совместно отмечали праздник 8 марта и распивали спиртные напитки. Поздно вечером Салохин вместе с Дудиной вышли на улицу. На улице они встретили двух ранее незнакомых им мужчин Семина и Лешина, которые стояли посреди улицы во дворе. Салохин попросил у Семина прикурить, однако Семин и Лешин агрессивно восприняли данную просьбу и в грубой оскорбительной форме ответили Салохину, предложи взять свою подругу и быстро убраться. Салохин тоже грубо ответил Семину и Лешину, в результате взаимных пререканий Салохин достал имеющийся при нем нож и пригрозил им Семину и Лешину. Последние не растерялись и стали наносить Салохину удары в грудь и по ногам, и выбив из его рук нож старались повалить Салохина на землю. Салохин стал защищаться от ударов и убегать от Семина и Лешина вдоль дома через двор, и как только представилась возможность убежал через двор на другую улицу. Семин и Лешин вызвали полицию, в последствии было возбуждено уголовное дело в отношении Салохина по ч.1 ст.119 УК РФ.

Правильно ли дознаватель квалифицировал действия Салохимна? 

Задача 16
Сотрудница ООО Торговый Дом» Рыкова, в январе 2014 года проходила обязательное медицинское обследование. После прохождения медицинской комиссии, Рыкова познакомилась с Камским и вступила с ним во внебрачные отношения. В феврале 2014 года Рыковой пришел результат анализов, согласно которому у Рыковой был обнаружен хламидиоз. Рыкова сообщила о диагнозе Камскому, после чего Камский обратился в отделение полиции с заявлением в отношении Рыковой по факту заражения его венерическим заболеванием

Квалифицируйте действия Рыковой.

Задача 17
Силантьева обратилась в женскую консультацию города М-ска к акушеру-гинекологу Ткачуку, с просьбой о проведении ей операции по искусственному прерыванию беременности. Ткачук направил ее на проведение обследования после чего, имея на руках результаты обследования, пояснил ей, что операция может привести к бесплодию. Несмотря на это Силантьева настаивала на проведении данной операции. После проведения операции Силантьева пыталась забеременеть в течение четырех лет, однако после обследования в женской консультации было установлено, что в результате проведенной ранее операции она не может иметь детей.

Подлежит ли Ткачук уголовной ответственности за совершенное им деяние по ч. 3 ст. 123 УК РФ?

Задача 18
В районную клиническую больницу был доставлен пациент для проведения срочной операции. В ходе установления личности пациента, было выяснено, что в больницу был доставлен гражданин Волков, подходящий по описанию на разыскиваемого преступника. Дежурный хирург Баранова сообщила о доставлении Волкова в отделение полиции и стала дожидаться сотрудников полиции. По прибытии сотрудников полиции личность Волкова была подтверждена, и только после этого Баранова стала проводить ему срочную операцию, однако в ходе операции Волков скончался.

Подлежит ли Баранова уголовной ответственности за совершенное ей деяние по ч. 2 ст. 124 УК РФ?

Задача 19
Гр-ка Шувалова, не желая иметь ребенка, за два дня до родов ввела в родовые пути ствол пневматического пистолета и произвела выстрел. Однако ребенок родился живым. На следующий день его состояние  ухудшилось. По рекомендации врача он был помещен  в больницу. При осмотре из головы ребенка извлекли свинцовую пульку и, тем самым, спасли ему жизнь. Как квалифицировать содеянное?
Задача 20
В г. Великий Новгород на пустыре в районе ул. Кочетова во время совместного распития спиртных напитков между Зубовой и ее сожителем Степновым произошла ссора. В ходе ссоры Зубова нанесла сожителю ножом более 15 ранений, в том числе три проникающих в левую половину груди. От полученных ран Степнов скончался на месте. Как квалифицировать содеянное?
Задача 21
Вечером сожители Тимофеева и Баков у себя дома распивали спиртные напитки.  На этой почве между ними произошла ссора. Баков пытался ударить сожительницу, но она его оттолкнула. Вследствие сильного опьянения Баков упал, не смог подняться и уснул на полу. Воспользовавшись этим, Тимофеева, испытывая сильную неприязнь к сожителю, нанесла ему по шее один удар топором, от чего он скончался. С целью сокрытия преступления Тимофеева расчленила труп Бакова и спрятала его части в разных местах за пределами поселка. Как квалифицировать содеянное?
Задача 22
Житель г. Сольцы Перов  встретив знакомую ему Юсову, обманным путем привел ее в безлюдное место на берегу реки Шелонь. Приставив  нож к горлу и угрожая убийством, изнасиловал. Опасаясь разоблачения, Перов нанес ей смертельное ножевое ранение  в горло, а  труп столкнул в реку. Как квалифицировать содеянное?
Задача 23
Супруги Воробьевы длительное время находились в неприязненных отношениях, постоянно ссорились, решали вопрос о разводе. Воробьева, после очередной ссоры и избиения ее пьяным мужем, решила отомстить и избавиться от него. Своему знакомому Серебрякову она предложила за вознаграждение убить Воробьева. Добившись согласия, она  в один из вечеров подвела Серебрякова к подъезду своего дома, рассказала, где находится ее квартира и в какой из комнат спит ее пьяный муж. Затем она вручила ему нож в качестве орудия преступления и ключи от квартиры. Войдя в комнату, где спал хозяин квартиры, Серебряков нанес ему не менее 32 ножевых ранений, от которых он тут же скончался. За содеянное Серебряков получил от Воробьевой сто тысяч рублей. Как квалифицировать содеянное?
Задача 24
В номере гостиницы «Азот» Шнырев по неустановленному следствием мотиву напал на гр. Григорьева, пытаясь  наносить  ему самодельным ножом удары  в грудную клетку. Однако Григорьев успешно уклонялся  от этого, пока не получил ранение бедра и мышечных артерий, сопровождавшееся опасным для жизни состоянием шока. Прибежавшие на шум граждане задержали Шнырева, прекратив тем самым его преступные действия. Как квалифицировать содеянное?
Задача 25
Проходя мимо пруда, шестнадцатилетние Курочкин и Пряхин из озорства стали сталкивать в воду несовершеннолетних, которые загорали на высоком обрывистом берегу. Поймав шестилетнего Коркина, они взяли его за руки и за ноги и, не обращая внимания на просьбы ребенка отпустить его, так как он не умеет плавать, сбросили  в воду. Не в силах выбраться из воды потерпевший утонул. Как квалифицировать содеянное?
Задача 26
В д. Шилова Гора Леонтьев в состоянии алкогольного опьянения беспричинно пристал к несовершеннолетнему инвалиду детства Федорину, ударил его несколько  раз кулаком в грудь, а затем нанес многочисленные ножевые  ранения в область живота и груди. Еще живого потерпевшего Леонтьев отнес к высокому обрыву песчаного карьера и бросил вниз.

Спустя месяц  пьяный  Леонтьев на дороге в д. Жизлино случайно встретил престарелого Осипова и после совместного распития спиртных напитков беспричинно нанес ему  несколько ножевых ранений в грудь, после чего закопал труп на пустыре.

Через полгода в д. Шилова Гора нетрезвый Леонтьев на почве личных неприязненных отношений в ходе ссоры ударил ножом в грудь свою родственницу престарелую Ларионову и убил ее. Затем он умышленно поджег ее дом. Как квалифицировать содеянное?
Задача 27
В г. Новгороде на ул. Германа Гвоздев в состоянии алкогольного опьянения беспричинно пристал к ранее незнакомому Спицыну и умышленно ударил его ножом в живот, причинив тяжкий вред здоровью.

На следующий день в магазине «Элегия» на ул. Комсомольская он, пребывая в нетрезвом состоянии, при аналогичных обстоятельствах ударил ножом в живот незнакомую ему Ларкину, причинив ей тем самым тяжкое телесное повреждение.

Через месяц на ул. Гагарина  нетрезвый Гвоздев  из неприязненных отношений  избил руками и ногами Макарова. Затем достал нож. Потерпевший в целях самообороны схватился руками за лезвие ножа. Тутаев резко выдернул его, сильно порезав Макарову пальцы рук, причинив телесное повреждение средней тяжести. Как квалифицировать содеянное?
Задача 28
Иванова, приехав с новорожденным ребенком на станцию, сошла с поезда.  Спрятав  малыша в кустах недалеко от тропинки, проходившей вдоль железнодорожного полотна, она ушла в деревню к родителям. Оказавшись без помощи,  ребенок умер. Как квалифицировать содеянное?
Задача 29
Пьяный матрос Бондаренко в ссоре с женой убил ее  ударом  утюга по голове. Вскрытие трупа показало второй месяц беременности потерпевшей, не имевшей  каких-либо внешне выраженных признаков. Бондаренко перед убийством вернулся из двухмесячного рейса и о беременности жены ничего не знал и не мог знать. Как квалифицировать содеянное?
Раздел 2

Преступления против свободы, чести и достоинства личности
Задача 1

Бокова и Рогова, проживая по соседству, часто ссорились. При очередной ссоре в присутствии жителей поселка Бокова плюнула в лицо Роговой, покрутила указательным пальцем у виска и заявила, что муж Роговой имеет любовницу.  Как квалифицировать содеянное?

Задача 2

Работники полиции Ермолаев и Ковалев, будучи в нетрезвом состоянии, беспричинно задержали Марнахяна и продержали всю ночь в дежурной комнате линейного пункта полиции. Как квалифицировать содеянное?

Задача 3

Живов и Петров по предварительному сговору похитили десятилетнего мальчика, сына одного из предпринимателей, с целью получения выкупа. Сообщив по телефону отцу о факте похищения мальчика, Петров потребовал за его возвращение целым и невредимым 300 тыс. руб. и тут же предупредил, что обращение в милицию повлечет за собой гибель ребенка. Родители все-таки обратились в правоохранительные органы, но похитители в указанном месте в обозначенный час не появились.

Через несколько часов выяснилось, что участники похищения, испугавшись ответственности, решили отпустить мальчика, не причинив ему при этом никакого вреда. Как квалифицировать содеянное?

Задача 4

В семье Хориных было шестеро малолетних детей. После смерти Хорина соседи Марковы предложили вдове за вознаграждение забрать годовалого сына Павлика, на что она дала согласие и отдала ребенка. Как квалифицировать содеянное? 

Задача 5

Потов приехал в Омскую область на заработки. На железнодорожном вокзале он познакомился с фермером Суриным, который предложил ему работу за хорошее вознаграждение. Потов согласился, однако Сурин не только не оплачивал его труд, но и содержал в сарае без окон, ограничивал в питании, а когда Потов попытался бежать – хозяин избил его, забрал документы и одежду. Дайте юридический анализ. Как квалифицировать содеянное?
Задача 6

Владелица «Медиа-Сервис» давала объявления в СМИ о наборе молодых девушек на «престижную работу» в Европу. Отобранных девушек с помощью посредников, в роли которых выступала столичная фирма, отправляли в Москву. Там девушкам меняли визу на израильскую и уже в Тель-Авиве россиянок свозили на невольничий рынок, куда съезжались сутенеры из стран Ближнего Востока и Китая и раскупали их для своих борделей. Было вывезено 200 девушек, половина из них даже не догадывались о том, что они будут заниматься проституцией. Как квалифицировать содеянное?

Раздел  3
Преступления против половой неприкосновенности и половой свободы личности

Задача 1
Смирнов, будучи ранее судимым за совершение преступления, предусмотренного п. "а" ч.3 ст. 131 УК РФ,  11.05.2014 года совершил изнасилование Фёдоровой, 13.05.2000 г.р. При этом, для преодоления сопротивления потерпевшей, он неоднократно заявлял Фёдоровой, что обязательно убьёт её, если она не перестанет вырываться.

Подлежит ли уголовной ответственности Смирнов, если да, то по каким статьям УК РФ? При этом заявления от Федоровой и её родителей о привлечении Смирнова к уголовной ответственности за совершение преступления, предусмотренного ст. 131 УК РФ, не поступали.

Задача 2

В ходе распития спиртных напитков со своими знакомыми Петровым и Сидоровым Толина из личной неприязни к своей знакомой Ступиной предложила Петрову и Сидорову "наказать" последнюю за вызывающее поведение. На вопрос Сидорова как  именно "наказать", Толина заявила о необходимости изнасиловать её, чтобы "научить правильным манерам", при этом посоветовала пригласить  Ступину в квартиру Петрова для распития спиртных напитков, где находились Петров и Сидоров, чтобы они смогли без проблем совершить задуманное.  Сидоров и Петров должны были изнасиловать Ступину, помогая друг другу удерживать её в ходе совершения преступления, а при необходимости - запугивать. Толина также обещала при необходимости сообщить, что в момент совершения преступления, Петров и Сидоров находились у неё дома. В назначенное время Ступина пришла в квартиру Петрова, где находился также и Сидоров. Петров и Сидоров, сразу же после ухода Толиной, в прихожей схватили Ступину за руки и за ноги, перетащили в комнату, где Петров сорвал со Ступиной одежду, а Сидоров в это время удерживал её за руки и закрывал рот. Затем Петров изнасиловал Ступину, а также совершил с ней насильственные действия сексуального характера. Сидоров продолжал удерживать руки Ступиной, а рот ей заткнул полотенцем. Затем, когда потерпевшая уже не сопротивлялась, Сидоров также изнасиловал Ступину. 

Как должны квалифицироваться действия Петрова и Сидорова? Подлежит ли Толина уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ?

Задача 3

Зайцев, являясь директором фирмы, принял на должность секретаря Олесову, которая неоднократно побеждала в конкурсах красоты, однако, профессионалом в части делопроизводства не являлась. В процессе совместной работы Зайцев стал выражать знаки внимания Олесовой и склонять её к вступлению с ним в половую связь. Спустя некоторое время Олесова  решила, что в случае отказа, Зайцев уволит её, и уступила его ухаживаниям.

По каким статьям Уголовного Кодекса РФ необходимо квалифицировать действия лиц, указанных в задаче?

Задача 4

Дубов, являясь лицом нетрадиционной сексуальной ориентации, не был призван в ряды вооружённых сил. На улице он случайно встретился Квасовым, ранее обучавшимся с ним в одной школе, но на 4 класса младше. Дубов уговорил Квасова вступить с ним в половую связь, и совершил с ним акт мужеложства. Об этом стало известно родителям Квасова незадолго до его шестнадцатилетия, и они  обратились в полицию с заявлением о преступлении.

Подлежит ли Дубов привлечению к уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ?

Задача 5
Зубков в сети Интернет со своей страницы на  сайте "Вконтакте.ру" общался с одноклассницами своей младшей сестры, обучавшейся в 10 классе, которые, с её слов, были заинтересованы вступлением в половую связь с мужчиной. В ходе переписки Зубков пересылал им различные фотографии эротического содержания, склонял их к вступлению с ним в половую связь. Родители Баевой и Елиной обнаружили откровенную переписку их дочерей с Зубковым, о чём сообщили в правоохранительные органы. Из заключения психолингвистической экспертизы следует, что значительное количество сообщений Зубкова, адресованные Баевой и Елиной, направлены на разжигание в них желания вступить в половую связь с мужчиной.  

Имеются ли в действиях Зубкова признаки состава преступления, если да, то какого?

Задача 6

Аббасов познакомился на улице с совершеннолетней Яблоковой и пригласил её к себе в гости. В ходе распития спиртных напитков, Аббасов предложил Яблоковой вступить с ним в половую связь, на что та попыталась молча уйти из квартиры, однако Аббасов удержал её за руку, потом провёл в комнату, где совершил с ней половой акт. Никакого сопротивления Яблокова не оказывала, ничего не говорила. После полового акта Яблокова ушла из квартиры Аббасова. На следующий день он был задержан сотрудниками полиции, поскольку оказалось, что Яблокова является недееспособной, и о происшедшем стало известно её опекуну, который и сообщил в полицию. 

Будет ли Аббасов привлечён к уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ?

Задача 7

Жаркова узнала, что её соседка Вилкина постоянно совершает хищения денежных средств из кассы магазина, где работает. Являясь лицом нетрадиционной сексуальной ориентации, Жаркова предложила Вилкиной вступить с ней в половую связь, а когда та отказалась, пригрозила сообщить о совершённых Вилкиной хищениях директору магазина. Вилкина, боясь привлечения к уголовной ответственности и увольнения, вступила в половую связь с Жарковой, но спустя некоторое время сообщила в полицию о действиях Жарковой.  

Подлежит ли Жаркова уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ? Подлежит ли она ответственности, если ситуация с хищениями Вилкиной была ей придумана?

Задача 8

В процессе карточной игры Быков, Леонтьев и Краснов распивали спиртные напитки. При этом между Быковым и Красновым возник конфликт, в ходе которого Краснов оскорблял Быкова и Леонтьева нецензурной бранью, не обратив внимание на то, что Леонтьев ранее судим и придерживается правил поведения, характерных для ранее судимых.  Словесный конфликт перерос в драку, в ходе которой Быков и Леонтьев избили Краснова, при этом Быков нанёс ему несколько особенно сильных ударов, сбив Краснова с ног. Леонтьев же, воспользовавшись тем, что Краснов от полученных ударов дезориентирован в пространстве и не может оказать активного сопротивления,  снял с него брюки и вставил ввёл Краснову в естественное отверстие горлышко водочной бутылки. После чего Быков и Леонтьев с места происшествия скрылись. Их действиями вреда здоровью Краснова не было причинено. 

Как должны быть квалифицированы действия Быкова и Леонтьева? Имеет ли значение для квалификации их действий отсутствие заявления Леонтьева?

Раздел 4 
ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПРОТИВ КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ И СВОБОД ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА

Задача 1

Тюстин, занимая должность главного инспектора Н-ского таможенного поста, с 9 по 13 июля 2003 года из личных неприязненных отношений к Федорову, с целью ускорения своего карьерного роста, тайно установил в помещениях Н-ского таможенного поста устройство «Секретарь-С», а в рабочий телефонный аппарат Федорова - адаптер с закладкой  и микрофоном, предназначенный для записи телефонных переговоров. Также Тюстин постоянно носил при себе диктофон и осуществлял аудиозаписи разговоров сотрудников таможни, в том числе, Федорова. При этом, Тюстин периодически обращался к Федорову с различными вопросами, касающимися его личной жизни, а содержание разговоров записывал на диктофон. Затем, прослушав собранные аудиозаписи, Тюстин на своём личном компьютере с помощью компьютерной программы из фрагментов разговоров, содержащих сведения о личной жизни Федорова, негативно характеризующих последнего, изготовил аудиоролик, который разместил в сети Интернет на  личной страничке на сайте «Вконтакте.ру». 

Подлежит ли уголовной ответственности Тюстин, если да, то по каким статьям УК РФ? При этом заявления от Федорова о привлечении Тюстина к уголовной ответственности за совершение преступления, предусмотренного ч.1 ст. 137 УК РФ, не подавал.

Задача 2

Смирнов, в период времени с начала апреля 2013 года по 25 июля 2013 года с целью подарка своему знакомому приобрел у Черкасова, заказав у него при помощи персонального компьютера  через интернет 2 видеорегистратора, закамуфлированные под бытовой прибор в виде шариковой авторучки на общую сумму 1700 рублей, оплатив таким образом приобретенные два специальных технических средства. 25 июля 2013 года около 17 час. 30 мин. Согласно заключения судебной технической экспертизы  видеорегистратор, закамуфлированный под бытовой прибор в виде шариковой ручки, является специальным техническим средством, предназначенным для негласного получения информации, и соответствует п.п.2 и 9 Перечня видов специальных технических средств, предназначенных для негласного получения информации  в процессе осуществления оперативно – розыскной деятельности, утвержденного постановлением Правительства Российской Федерации от 01 июля 1996 г. № 770, в редакции Постановления Правительства РФ от 15.07.2002 № 526. 

По какой статье подлежит уголовной ответственности Смирнов?

Задача 3

Лысенков с целью обогащения путём совершения хищений денежных средств у граждан, в период времени с 20 марта 2012 года по 03 апреля 2012 года приобрел в неустановленном месте у Сенчакова, заказав с домашнего компьютера через коммуникационное программное обеспечение «ICQ», а в последующем оплатив заказ через электронную платежную систему «WebMoney Transfer», находящееся в работоспособном состоянии специальное техническое средство – «скиммер», состоящее из магнитной головки с прижимным выступом, радиоэлектронной сборки, модуля видеокамеры с гибким шлейфом, и миниатюрной аккумуляторной батареи, а также внешнего пластикового корпуса, предназначенное для негласного получения информации со второй дорожки магнитной полосы платежных пластиковых карт и информации, вводимой пользователями банкомата посредством клавиатуры, в том числе ПИН-кодов пластиковых платежных карт. Посылка со специальным техническим средством «скиммер»  отправлена Сенчаковым через курьерскую фирму для передачи ее Лысенкову. После этого указанное специальное техническое устройство «скиммер»  в посылке 03.04.2012 около 14 часов 40 минут в неустановленном следствии месте Лысенков получил лично через курьерскую фирму у её представителя Жукова, приобретая таким образом специальное техническое устройства, которое использовал без цели сбыта по своему усмотрению.

По каким статьям Уголовного Кодекса РФ необходимо квалифицировать действия лиц, указанных в задаче?

Задача 4

Федоров совместно с Демидовой, в ночное время 09.09.2014, находясь в состоянии алкогольного опьянения, с целью переночевать, перелезли через забор на территорию приусадебного участка, где Демидова обратила внимание Федорова на то, что дверь в дом заперта на замок изнутри.  Тогда Федоров с силой дернув на себя ручку входной двери, повредил запорное устройство, открыл входную дверь и затем совместно с Демидовой проник на веранду дома, где они находились до утра, когда были задержаны проживавшими в вышеуказанном доме Щеткиными, вызвавшими сотрудников полиции и подавших заявление о преступлении.

  В ходе расследования установлено, что дом принадлежит на праве частной собственности Васильеву, который привлекать Федорова к уголовной ответственности не желает.

Подлежат ли Федоров и Демидова привлечению к уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ?

Задача 5

Зимин и Колбин, испытывая неприязненные отношения к проживающему в соседней квартире Черепкову, неоднократно вступали с ним в словесные конфликты. После очередного конфликта, Зимин и Колбин решили, что Черепкову необходимо показать, кто имеет больший авторитет, для чего подкараулили момент, когда Черепков вышел из своей квартиры на лестничную клетку, где вели себя агрессивно и стали оскорблять потерпевшего нецензурной бранью. Высказав в их адрес грубые оскорбления и осознавая, что целью Зимина и Колбина вряд ли является только словесный конфликт, Черепков вернулся в свою квартиру, однако Зимин и Колбин погнались за ним и, не обращая внимания на то, что дверь в квартиру Черепкова была им заперта изнутри, выломали дверь и, проигнорировав требования потерпевшего покинуть его квартиру,  ворвались в прихожую его квартиры, при этом нанеся Черепкову, удерживающему дверь  в квартиру изнутри, несколько ударов, сбив его с ног и устранив препятствия для нахождения в его квартире. До прибытия сотрудников полиции Зимин и Колбин находились в прихожей квартиры Черепкова, но ударов ему не наносили, просьбы покинуть квартиру не исполнили.

Имеются ли в действиях Зимина и Колбина признаки состава преступления, если да, то каких?

Задача 6

Мастер строительно-монтажных работ участка  строительно-монтажных работ № 1 ЗАО  «Эдельвейс»  Ершов, являясь лицом, на которого трудовым договором возложены обязанности по обеспечению безопасных и здоровых условий труда, а также контроль за соблюдением подчинёнными работниками правил и норм охраны труда, выдал каменщику Васину задание на производство работ по зачеканиванию швов между плитами крыши  котельной, расположенной на высоте 7,95 метров, после чего, убыл внутрь помещения котельной для заполнения наряда на работы, не проконтролировав исполнение Васиным требований должностной инструкции, а также федеральных нормативных актов, регламентирующих проведение работ на высоте. Васин, в нарушении  своей должностной инструкции и п.6.4.9 Межотраслевых правил охраны труда при работе на высоте, утвержденных Постановлением министерства труда и социального развития РФ от 04.10.2000 № 68, и пунктам 5.13 и 6.2.18 СНиП № 12.03-2001 «Безопасность труда в строительстве», незамедлительно приступил к выполнению работ без строительной каски и предохранительного пояса, сорвался с крыши и упал на бетонные плиты у основания котельной, получив тяжкие телесные повреждения в виде политравмы внутренних органов, от которых скончался на месте происшествия.


Подлежит ли Ершов уголовной ответственности, если да, то по какой статье Уголовного Кодекса Российской Федерации?

Задача 7

В период времени с 02.11.2004 по 01.12.2005 Костина находилась в трудовых отношениях с частным предпринимателем Бобровым, работая с 02.11.2004 по 01.10.2005 продавцом в принадлежащей ему торговой точке в магазине «Посуда», а с 02.10.2005 по 01.12.2005  -  в торговой точке в магазине «Домашние мелочи». С 02.12.2005 Бобров не допустил Костину к работе по мотивам её беременности, необоснованно прекратив с ней трудовые отношения. В ходе следствия установлено, что о беременности Костина сообщила своей сменщице Сидоровой, а та – супруге Боброва, работавшей у мужа бухгалтером. Со слов Бобровой, своему мужу о беременности Костиной она не сообщала и о причине прекращения трудовых отношений с Костиной сказать ничего не может. Вместе с тем, факт трудовых отношений между Бобровым и Костиной и увольнения её по мотивам беременности установлен вступившим в законную силу решением Новгородского городского суда от 10.02.2006. Тем же решением суда установлено, что Костиной не выплачена заработная плата за период 45 суток. 

Подлежит ли Бобров уголовной ответственности, если да, то по каким статьям УК РФ?

Задача 8

Баскин являлся директором ООО  "Стройразряд" и регулярно привлекал для работы на строительных объектах  сотрудников различных специальностей без официального трудоустройства. В силу экономических затруднений и желания сэкономить и  потратить денежные средства в своих интересах, Баскин в течение весны-лета 2012 года на протяжении 120 суток подряд задерживал выплату заработной платы подчинённым сотрудникам, а затем уволил без выплаты заработной платы худших работников - маляров Тапкина и Степанова, и водителя Ступина, при этом все они отработали на строительных объектах ООО "Стройразряд" свыше 3 месяцев подряд.  В ходе следствия Баскин утверждал, что Тапкин, Степанов и Ступин не работали в ООО "Стройразряд", никаких документов, подтверждающих факт их трудоустройства, обнаружено не было, а в ведомостях о получении заработной платы за четыре месяца, предшествующих их увольнению фамилии были присутствуют по ошибке, по этой же причине не имеется подписей в графе, свидетельствующей  о получении работников зарплаты за два последних месяца. 

Совершил ли Баскин  преступление, если да, то какое? Имеет ли значение для квалификации его действий факт не оформленных трудовых отношения?

Задача 9

Парнов, имея опыт работы с компьютерами, решил заработать, устанавливая на персональных компьютерах граждан различное программное обеспечение. Для достижения указанной цели, в сети Интернет с одного из торрент-сайтов он скачал на флеш-карту несколько наиболее востребованных компьютерных программ, в том числе Microsoft Windows версии  7 Ultimate Edition, Microsoft Office - 2010, AutoCAD 2014 версии 19.1, уже имевших внесенные неустановленными лицами изменения, позволявшие работать с данными программами минуя официальную регистрацию программного продукта на сайте правообладателя. За плату в сумме 2000 рублей Парнов устанавливал желающим вышеуказанные программные продукты на их личные компьютеры со своей флеш-карты. После установки набора программ на персональный компьютер Зайцевой, Парнов был задержан сотрудниками полиции. В ходе расследования установлено, что программное обеспечение Microsoft Windows версии  7 Ultimate Edition, Microsoft Office - 2010, AutoCAD 2014 версии 19.1 на персональный компьютер Зайцевой установлено с флеш-карты Парнова, при этом ущерб правообладателю - корпорации  Microsoft - причинён на сумму 32000 р., а фирме Autodesk  - на сумму 226000 рублей. 

Подлежит ли Парнов уголовной ответственности, по какой статье УК РФ? Имеется ли в действиях Парнова признаки состава преступления, если установленная им на персональный компьютер Зайцевой версия AutoCAD демонстрационной, распространяемой бесплатно на сайте фирмы Autodesk, о чём он предупреждал Зайцеву?

Задача 10

Смирнова и Фурин, входя в состав избирательного штаба кандидата в депутаты Н-ской Краевой Думы, осознавая низкую популярность представляемого ими кандидата, желая получить денежное вознаграждение за удачно проведённую избирательную компанию, распределили роли, согласно которым Фурин с помощью имевшихся в их распоряжении информационных баз граждан, зарегистрированных на территории избирательного округа их кандидата, составил список с соответствующими сведениями о личностях избирателей, а Смирнова подделала более 1000 подписей вышеуказанных избирателей в поддержку выдвижения представляемого ими кандидата. Затем Фурин и Смирнова представили подписные листы в избирательную комиссию соответствующего уровня в подтверждение выполнения представляемым ими кандидатом требований по сбору надлежащего количества голосов избирателей для регистрации в качестве кандидата в депутаты. 

Данный факт  был выявлен случайно по окончанию избирательной кампании, однако, до выборов кандидат, представляемый Смирновой и Фуриным, снял свою кандидатуру по состоянию здоровья и фактически в выборах не участвовал. 

Подлежат ли Смирнова и Фурин уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ? 

Раздел 5 
Преступления против семьи и несовершеннолетних

Задача 1
По недосмотру медсестры Квасовой в родильном доме № 2 произошла подмена новорожденных детей: мальчика Ивановой передали Сидоровой, а дочь Васильевой передали Тульцевой. Через полгода в результате проверки и опроса медицинского персонала родительного дома № 2 по заявлению Ивановой подмена была обнаружена. Однако Васильева заявила, что у нее свой ребенок и она его никому не отдаст.

Как должны квалифицировать данное деяния?
Задача 2
Васильева попросила медсестру родильного дома № 2 Квасову за определенную плату подменить ее дочь сыном Сидоровой, родившимся в ту же ночь. Но Сидорова, когда ей принесли дочь Васильевой, обнаружила подмену. Районный суд осудил Васильеву и Квасову за покушение на подмену ребенка.

Прокурор вынес протест, обосновывая это тем, что в данном случае имело место оконченное преступление. Правильно ли вынесен протест прокурором?
Задача 3
Ранее судимый Ивякин, освободившись из мест лишения свободы, нигде не работал, систематически пьянствовал. Во дворе дома по месту жительства Ивякин рассказывал подросткам о своем преступном прошлом, доказывал им, что только в местах лишения свободы можно стать настоящим мужчиной. Ивякин убеждал подростков в том, что совершать преступления несложно, и с этой целью учил их приемам воровства и тому, как вести себя на следствии. Затем Ивякин требовал от ребят спиртные напитки и сигареты.

Вскоре двое несовершеннолетних были задержаны при попытке ограбления магазина.

Квалифицируйте данное деяние.

Задача 4
Супруги Логиновы закрыли собственных четверых малолетних детей в сарае без еды и воды, а сами отправились в тайгу на две недели за ягодами. Запертых детей случайно обнаружила через пять дней комиссия, решившая проверить дела в многодетной семье.

Подлежат ли супруги Логиновы уголовной ответственности, если да, то по какой статье УК РФ?
Задача 5
Группа подростков, организованная ранее судимым Васильчиковым, была задержана при попытке совершить кражу из квартиры Кротова. Возраст задержанных подростков двенадцать-тринадцать лет. 
Как необходимо квалифицировать данное деяния?
Раздел 6
Преступления против собственности

Задача 1

Зубков  12 ноября 2014 года около 22 часов 20 минут, находясь в состоянии алкогольного опьянения возле дома 15 кор.2 по ул. Ивановской г.Н-ска потребовал у проходившего мимо Кочина прикурить, получив отказ, нанес удар головой в лицо Кочину, причинив телесные повреждения в виде кровоподтека и ссадин лица, ушибленной раны слизистой нижней губы, которые не повлекли за собой вреда здоровью. После того, как Кочин упал, Зубков потребовал у Кочина деньги. Кочин ответил отказом.Зубков схватил Кочина за куртку и стал требовать деньги или куртку, при этом  наносил удары руками и ногами по туловищу, снял  с Кочина мужскую кожаную куртку черного цвета стоимостью 15 000 руб. и скрылся.

Дайте правовую оценку действиям Зубкова. 

Что изменится, если в судебном заседании будет доказано, что проходя мимо Кочина, Зубков потребовал  у того деньги, после чего нанес удар головой.

Задача 2
Ефремова Е.П., являясь продавцом магазина «Ветерок», взяла денежные средства из кассы в сумме 27 тысяч рублей.

Квалифицируйте действия Ефремовой Е.П. при следующих ситуациях (если имеются признаки преступления, то какого: присвоения или растраты): 

1) Указанные денежные средства были ею взяты в свою смену, она планировала их возвратить, но так и не вернула.

2) Денежные средства были взяты ею не в свою смену, а в один из своих выходных; когда она брала деньги, ее никто не видел. 

3) Денежные средства она взяла в свою смену и дала своей подруге, которой нужны были деньги, та обещала вернуть деньги, но так и не вернула.  

Задача 3
Кузьмин Г.Н., находясь в помещении магазина «Магнит», похитил кроссовки стоимостью 3000 рублей. 

Квалифицируйте действия Кузьмина Г.Н. при следующих ситуациях: 

1. Он думал, что его не видят, когда он берет кроссовки, но через систему видеонаблюдения (камеры) охрана магазина видела момент хищения. Когда он прошел кассы, не заплатив за кроссовки, то был задержан охранниками магазина;

2. Он думал, что его не видят, когда он берет кроссовки, но через систему видеонаблюдения (камеры) охрана магазина видела момент хищения. Когда он прошел кассы, не заплатив за кроссовки, сотрудники охраны крикнули ему: «Стой, верни кроссовки!». Однако, он убежал. 

3. Он думал, что его не видят, когда он берет кроссовки, но через систему видеонаблюдения (камеры) охрана магазина видела момент хищения. Когда он прошел кассы, не заплатив за кроссовки, сотрудники охраны крикнули ему: «Стой, верни кроссовки!». После этого, убегая от охранника магазина, Кузьмин Г.Н. ударил того по ноге, от чего последний испытал физическую боль.  

Задача 4
Ершов О.Г., Сергеев К.П., Комлев Н.Р. договорились о том, что совместно в вечернее время совершат открытое хищение имущества у любой из сидящих в это время на скамейке в городском парке женщины, путем выхватывания стоящей рядом сумки. 

Когда они втроем подошли в вечернее время к Гороховой И.Н., сидящей на скамейке, то Ершов О.Г., достав нож, высказал угрозу в адрес последней о применении к ней физического насилия в том случае, если  она не отдаст имеющиеся у нее материальные ценности. 

Квалифицируйте действия Ершова О.Г., Сергеева К.П., Комлева Н.Р. при следующих ситуациях:

1. Ершов О.Г. заранее предупредил Сергеева К.П. о том, что при нападении он применит нож, на что Сергеев К.П. ответил согласием. Комлев Н.Р., увидев, что Ершов О.Г. достал нож, испугался возможных последствий и с места совершаемого преступления убежал.

2. Ершов О.Г. не предупреждал ни Сергеева К.П., ни Комлева Н.Р.  о том, что при нападении он применит нож. Комлев Н.Р., увидев, что Ершов О.Г. достал нож, испугался возможных последствий и с места совершаемого преступления убежал. Сергеев К.П. остался вместе с Ершовым О.Г. для дальнейшего совершения преступления.

3. Ершов О.Г. заранее не предупредил ни Сергеева К.П., ни Комлева Н.Р. о том, что при нападении он применит нож. Сергеев К.П. и Комлев Н.Р., увидев, что Ершев О.Г. достал нож, испугались возможных последствий и с места совершаемого преступления убежали. В этот момент Ершов О.Г. был задержан проходившим мимо нарядом сотрудников полиции, в связи с чем завладеть вещами Гороховой И.Н. не успел. 

Задача 5
Валиев А.Р. и Игонин П.В. в ночное время, находясь на одной из улиц города, путем разбивания бокового стекла проникли в автомашину ВАЗ 2114. Валиев А.Р. находился за рулем, а Игонин П.Н. на переднем пассажиром месте. 

Квалифицируйте действия Валиева А.Р. и Игонина П.В. при следующих ситуациях: 

1. Разбивая стекло,  Валиев А.Р. и Игонин П.В хотели взять машину и покататься. Осуществив указанное (прокатившись), они бросили машину на одной из улиц города.

2. Разбивая стекло, Валиев А.Р. и Игонин П.Н. хотели просто погреться, машину не заводили. 

3. Разбивая стекло, Валиев А.Р. и  Игонин П.Н. хотели забрать машину с целью ее дальнейшей продажи на запчасти (в дальнейшем машину они продали на разборку). 

Задача 6
Петров Н.С. и Ковалев Н.В., являясь футбольными болельщиками и празднуя победу любимой футбольной команды, шли по улице города в ночное время, где подобрали камни, лежащие на мостовой, и разбили все стекла автомашины КИА Оптима, принадлежащей Гомонову П.Р.

Квалифицируйте действия Петрова Н.С. и Ковалева Н.В. (укажите отягчающие или смягчающие вину обстоятельства): 

1. Петров Н.С. и Ковалев Н.В. ранее знакомы с Гомоновым П.Р. не были, стекла разбили без определенного мотива — «ради веселья»; ущерб оценен в сумму 20 тысяч рублей, заработная плата Гомонова П.Р. составляет 100 тысяч рублей в месяц;

2. Петров Н.С. и Ковалев Н.В. ранее были знакомы с Гомоновым П.Р., стекла разбили, так как ранее был с ним конфликт — из мести; ущерб оценен в сумму 50 тысяч рублей, заработная плата Гомонова П.Р. составляет 20 тысяч рублей в месяц;

Задача 7
Васильев Н.С. в один из дней апреля (при сухой, знойной погоде), решив сжечь сухую траву на участке, расположенном у его дома в деревне, поджег траву, в результате огонь распространился до дома, расположенного в этой деревне, который сгорел.

Квалифицируйте действия Васильева Н.С. при следующих обстоятельствах:

1. Сгоревший дом располагался в 30 метрах от места зажигания травы Васильевым Н.С., препятствий для распространения огня не имелось (канавы, водоемы), Васильев Н.С. зажег траву и ушел в свой дом; стоимость сгоревшего дома определялась в сумму 800 тысяч рублей;

2. Сгоревший дом располагался на расстоянии 600 метров от дома Васильева Н.С., между местом зажигания травы и сгоревшим домом располагались две канавы и водоем, все время Васильев Н.С. присутствовал при пале травы, приготовил воду в случае экстренной необходимости, но не смог предотвратить быстрого распространения огня ввиду резко поднявшегося ветра, хотя ранее предупреждали о полном штиле. 

3. Сгоревший дом являлся брошенным, частично разрушенным, как строение в органах регистрации недвижимости зарегистрирован не был; собственника не имеется (владельцы дома ранее умерли, не оставив наследников). 

Задача 8
Синицын, проходя мимо строящегося многоквартирного дома, и убедившись, что на улице никого нет и за его действиями никто не наблюдает, залез в окно первого этажа данного дома, после чего похитил электроинструменты на сумму 20000 рублей, принадлежащие ООО «СтройДом», после чего вновь через окно выбрался на улицу, однако был задержан проезжающим мимо нарядом ДПС. После этого Синицын был задержан в порядке ст.ст. 91-92 УПК РФ по подозрению в совершении преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30 – п. «а» ч. 2 ст. 158 УК РФ.

Правильно ли квалифицированы действия Синицына?

Задача 9
Чернышов, выходя из магазина увидел, как на парковке мужчина вышел из автомобиля, оставив его открытым. Чернышов дождался, когда мужчина скроется в дверях магазина, затем сел в машину и путем соединения проводов завел двигатель автомобиля, после чего уехал на нем из города и спрятал машину в своем гараже. За похищенный автомобиль страхования компания выплатила владельцу по страхованию «КАСКО» сумму в 15000000 рублей. Через два дня через сеть Интернет Чернышов нашел покупателя автозапчастей и демонтировав автомобиль, продал его запчасти поштучно на общую сумму 50000 рублей. 

Квалифицируйте действия Чернышова.

Задача 10
Беликова дала объявление в сети Интернет и в газету о том, что она занимается исцелением, предсказывает будущее и привораживает на любовь. Через два дня к Беликовой пришла Турина, которая поведала Беликовой о своей несчастной любви и просила приворожить возлюбленного. Беликова пообещала произвести магические действия за 50000 рублей и обещала гарантированный результат. Турина выплатила Беликовой обусловленную сумму и довольная, в надежде на результат, пошла домой. Через месяц Турина не обнаружила обещанного результата и обратилась с заявлением в полицию.

1. Имеется ли в действиях Беликовой состав преступления? Если имеется, то как следствие должно квалифицировать действия Беликовой?

2. Измениться ли квалификация содеянного в случае, если до подачи объявления Беликова проходила обучение на курсах по магии и с детства от всех родственников и знакомых слышала о своих необыкновенных магических способностях?

Задача 11
Лямкин решил оформить договор кредитования на сумму 800000 рублей, которые он хотел потратить на приобретение автомашины и поездку на море с любимой девушкой Котиковой. При этом заведомо зная, что выплачивать заемные средства банку он не будет, поскольку он не работает официально, не имеет в собственности имущество, которое можно изъять за долги. Лямкин попросил своего знакомого предпринимателя Гущина написать справку о том, что Лямкин является его работником и получает заработную плату в размере 50000 рублей в месяц и сказал, что справка нужна для родителей, чтобы они не спрашивали откуда Лямкин берет деньги. На основании предоставленной справки банк одобрил выдачу кредита Лямкину на сумму 800000 рублей. Получив денежные средства, Лямкин приобрел автомобиль, который официально зарегистрировал в собственность Котиковой, а также купил дорогостоящую туристическую путевку в южную страну, где провел с Котиковой три недели.

1. Квалифицируйте действия Лямкина, Гущина и Котиковой.

2. Изменится ли квалификация действий Гущина, если он оформлял подложную справку заведомо знал, что она нужна для предоставления в банк для выдачи кредита, и действий Котиковой, если она до оформление в собственность автомобиля и отправления на юг знала о взятом Лямкиным кредите и о том, что он не собирается его выплачивать?

Задача 12
Львов являясь учредителем и генеральным директором ООО «Глобус» обратился к ранее знакомому учредителю и генеральному директором ООО «Фора» Любимову с просьбой выдачи займа ООО «Глобус» на сумму 18 000000 рублей под 10% годовых на срок 6 месяцев под обеспечение банковской гарантией банка «Траст-кредит». Любимов дал свое согласие на сделку и после предоставления Львовым банковской гарантии от банка «Траст-кредит» подписал от имени ООО «Фора» с Львовым, представлявшим интересы ООО «Глобус» договор займа и выдал последнему 18 000000 рублей. По истечении 6 месяцев Львов престал отвечать на звонки, а офис, в который прибыл Любимов оказался закрытым. После тщетных попыток найти Львова Любимов обратился с требованием о выплате суммы займа и процентов по договору займа в банк «Траст-кредит», выдавший банковскую гарантию. В банке Любимову сообщили, что никакую гарантию банк Львову не выдавал и она является поддельной.

Квалифицируйте действия Львова.

Задача 13
Кепкин на выходные уехал за город и поздно вечером, находясь в нетрезвом состоянии, не справился с управлением автомобилем и попал в аварию, сбив забор. Автомобиль Купкина был застрахован по страхованию «КАСКО», однако, совершение ДТП при нахождении водителя в состоянии алкогольного опьянения не являлось страховым случаем, о чем Кепкина знал. Поэтому, дождавшись утра и протрезвев, Кепкин вызвал наряд ДПС для фиксации факта ДТП. Сотрудники ДПС оформили документы и удостоверили факт того, что автомобиль Кепкина врезался в забор в 09 часов утра, как указал им Кепкин. В начале рабочей недели Кепкин обратился в страховую копанию в заявлением о выплате ему по страховке «КАСКО» страхового возмещения, в связи произошедшим ДТП.

Имеется ли в действиях Кепкина состав преступления? Если имеется, то квалифицируйте действия Кепкина.

Задача 14
Лямкин был принят на работу в качестве кассира-консультанта в магазин по продаже и платному обмену компакт-дисков, в его обязанности входило консультирование потребителей, принятие денежных средств в кассу с оформлением кассового чека, выдача сдачи покупателям, сдача кассы по окончании рабочего дня и передача дневной выручки работодателю ИП Хориной. Вникнув в работу, Лямкин понял, что можно продавать товар мимо кассы, не пробивая кассовые чеки или пробивая нулевые чеки (испорченные или за возврат товара). В течение шести месяцев Лямкин ежедневно продавал часть товара мимо кассы, присваивая себе часть денежной выручки. За указанный период времени Лямкин продал товара мимо кассы на сумму 25000 рублей. Спустя погода ИП Хорина провела ревизию товара, и сопоставив с кассовыми чеками и выручкой обнаружила, что ей причинен материальный ущерб на сумму 25000 рублей. ИП Хорина обратилась с заявлением в правоохранительные органы.

Как следователь должен квалифицировать действия Лямкина?

Задача 15
Никулин, находясь в кафе «Макдональдс» увидел, что посетитель Карпов, сидящий за соседним столиком отошел за получением заказа, решил похитить сумку Карпова, которая висела на спинке стула. Никулин подошел к столику, взял сумку и направился к выходу. Карпов увидел, что Никулин взял его сумку и подбежал к Капрову, выдвигая требования вернуть сумку. Однако Никулин обладал более развитым физическим сложением и выглядел как лицо ранее судимое, поэтому испугавшись его вида и того, что он может причинить телесные повреждения, Карпов замолчал и отошел от Никулина. Никулин с сумкой Карпова скрылся из кафе.

Квалифицируйте действия Никулина.

Задача 16
Махорин находился в гостях у своего знакомого Талова, с которым распивал спиртное, в ходе распития алкоголя, Талов сказал Махорину, что у него произошел конфликт с соседом по лестничной площадке Буровым. Махоров предложил Талову зайти к Бурову в гости и разрешить конфликт. Махорин и Талов пошли к Бурову и в ходе разговора Махоров ударил Бурова по лицу, от удара Буров упал на пол и Махоров с Таловым стали наносить лежащему Бурову удары ногами по туловищу. Буров стал кричать и просить оставить его в покое. Махоров подошел к столу и взял оттуда ноутбук и мобильный телефон, Буров произвел попытку подняться и пресечь его действия, однако Махоров оттолкнул Бурова локтем, после чего Махоров отдал Талову телефон со словами: «Это тебе». После этого Талов и Махоров вышли из квартиры Бурова.

Квалифицируйте действия Махорова и Талова.

Задача 17
Гуров находясь в магазине «Копеечка» решил похитить бутылку дорого французского коньяка. Реализуя свои преступные намерения Гуров взял с полки бутылку коньяка, оторвал от нее приклеенный ценник и спрятал бутылку в рукав куртки. Проходя мимо расчетно-кассового узла Гуров направился к выходу из магазина, однако был остановлен охранником магазина, который предложил Гурову показать имеется ли у него при себе неоплаченный товар. Гуров оттолкнул охранника к стене рукой, достал из рукава бутылку, замахнулся ею на охранника с криком: «Убью!» Тем не менее, Гуров был задержан другим охранником магазина и в ходе задержания похищенная бутылка выскользнула из рук Гурова и разбилась.

Квалифицируйте действия Гурова.

Задача 18
Могилев, Осипов и Мутин организовали преступную группу для совершения преступлений. В их планы входило похищение людей, вымогательство денег, совершение грабежей и разбоев. Могилев и Осипов реализуя разработанный план совершения преступления, в соответствии с отведенной им ролью, путем обмана ввели в заблуждение Афансасьева и Капустина, предложив прокатиться с ними на автомашине их знакомого Мутина, сообщив, что последний ожидает их у подъезда дома. Оказавшись в безлюдном месте, Осипов и Могилев совместно связали скотчем руки и ноги Афансасьеву и Капустину, доставив их на автомобиле в заброшенный дачный дом. В это время Мутин позвонил родным Афансасьева и Капустина, требуя выкуп за их родных, угрожая тем, что если выкуп не будет выплачен через 3 дня, то заложников убьют.

Квалифицируйте действия Могилева, Осипова и Мутина.

Задача 19
Кукарский познакомился с главным хранителем фондов государственного архива Розовой и предложил последней заработать много денег, продав из хранилища архива древнерусскую рукописную книгу XV века. Узнав стоимость причитающееся доли Розова дала свое согласие, однако сказала, что не сможет реализовать задуманное без участия заведующего архивохранилищем Светловой. Кукарский и Розова пригласили Светлову в кафе и стали склонять ее на участие в хищении книги, Светлова согласилась. В рабочее время Светлова под одеждой вынесла из хранилища книгу и передала ее Розовой, которая по окончании рабочего дня отнесла книгу Кукарскому. Кукарский в сети Интернет нашел покупателя и договорился о встрече, при передачи книги Кукарский был задержан сотрудниками полиции, которые сообщили, что Светлова после предложенного ей хищения пошла в полицию и сообщила о готовящемся преступлении.

Квалифицируйте действия Кукарского, Розовой и Светловой.

Задача 20
Сусликов и Мокин договорились похитить автомобиль для его демонтажа на запчасти, который они приметили во дворе дома. Они заранее осмотрели автомобиль и обнаружили, что автомобиль старый, колеса проколоты и непригодны для передвижения, а водительская дверь не закрывается. Сусликов и Мокин разработали план, согласно которому они должны были доехать на мотоцикле до двора, где установлен автомобиль, вызвать по телефону эвакуатор, погрузить на него автомобиль и отправить эвакуатор с находящимся на нем автомобилем по адресу нахождения гаража, принадлежащего отцу Сусликова, а сами на мотоцикле должны были доехать до гаража и ждать там эвакуатор. Все было исполнено Сусликовым и Мокиным в соответствии с ранее утвержденным планом, однако на посту ДПС эвакуатор был остановлен и ввиду отсутствия документов на автомобиль сотрудники ДПС сообщили о случившемся в дежурную часть УВД. По результатам проверки в отношении Сусликова и Мокина было возбуждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного п. «а» ч.2 ст.166 УК РФ.

Правильно ли следствие квалифицировало действия Сусликова и Мокина?

Задача 21
Глухов, проживая в поселке и испытывая неприязнь к соседям по улице Коробкиным, решил им отомстить. Объектом, на который был направлен его умысел явилась баня Коробкиных, находящаяся в отдалении от дома и стоящая особняком. Глухов проследил, чтобы в бане не было людей, облил ее бензином, заранее приготовленным для этой цели, и поджог баню. А сам Глухов отошел на холм подальше, где было видно все происходящее, и стал наблюдать за тем как горит баня Коробкиных. Он видел как Коробкины выбежали из дома и пытались тушить баню своими силами, бегали и кричали – это доставляло Глухову определенное удовольствие. Пожарная команда приехала уже после того, кА баня полностью сгорела.

Квалифицируйте действия Глухова.

Задача 22
2 декабря 2014 года около 17 часов 30 минут Егоров, находясь  в гостях  Селивановой, на кухне кв. 50 д. 27 по ул. Мытнинской г. Н-ска похитил часы-радиоприемник стоимостью 1200 руб., серебряную чашу стоимостью 3900 руб. Спрятав  похищенное под одеждой,  покинул квартиру, причинив ущерб потерпевшей Селивановой на сумму 5100 руб. В тот же день около 18 часов 10 минут Егоров сбыл похищенное имущество Андрееву, пояснив, что часы и чашу похитил у Селивановой. Андреев реализовал имущество в мастерской «Ювелир», получив денежное вознаграждение в сумме 1500 руб.

Дайте правовую оценку  действиям Егорова и Андреева. 

Что изменится, если в судебном заседании потерпевшая Селиванова  дала показания, что ущерб в сумме 5100 руб. не является для нее значительным.

Задача 23
Мешков 21 ноября 2014 года в вечернее время употреблял спиртные напитки вместе с Бобкиным. После того, как тот уснул, Мешков  взял у спящего Бобкина ключи от автомобиля ЗИЛ-47411, в период времени с 01 часа до 03 часов Мешков проник в кабину  автомобиля, припаркованного возле  дома 15 кор.1 по ул. Прудной г. Н-ска, поехал прокатиться в деревню Старая Мельница, был остановлен сотрудниками полиции.

Дайте правовую оценку действиям Мешкова.

Изменится ли квалификация действий, если  будет установлено, что в деревне Старая Мельница Мешкова ожидал Дерюгин, с которым Мешков заранее договорился о хищении автомобиля ЗИЛ. Имеется ли в действиях Мешкова признак совершения преступления по предварительному сговору группой лиц?

Задача 24
Волков 25 декабря 2014 года проник в д.18 по ул. Перовской г. Н-ска, выставив оконное стекло, прошел на кухню, где съел  вареную курицу стоимостью 220 руб.,  в комнате положил в карманы одежды  зажим для галстука из золота стоимостью 3100 руб., ложку из серебра стоимостью 1035 руб.,  набор  бижутерии стоимостью 180 руб., бутылку ликера стоимостью 600 руб., две коробки конфет общей стоимостью 300 руб. В это время в дом  вернулась Новикова, обнаружив Волкова, вызвала полицию. Волков был задержан.

Дайте правовую оценку действиям Волкова. 

Изменится ли квалификация, если Волков –зарегистрирован в этом доме, но не проживает в связи с тем, что Новикова препятствует ему после расторжения брака между ними.

Задача 25
26 августа 2014 года около 03 часов в г.Н-ске  на улице Прудной возле дома 34 Андреев и Помкин увидели лежащего на земле Петренко, который находился в состоянии алкогольного опьянения и спал. Возле Петренко находились мобильный телефон «Моторолла» стоимостью 700 руб., аудиоплеер «Филипс» стоимостью 1000 руб., наушники стоимостью 235 руб. Андреев и Помкин решили похитить указанные вещи, собрали их с земли и направились в сторону. Через несколько шагов они увидели двух курсантов военного училища, от которых решили убежать. На бегу Андреев выбросил плеер. Позже они продали телефон за 200 руб., наушники подарили знакомому.

Дайте правовую оценку действиям Андреева и Помкина. При каких обстоятельствах их действия могут быть оценены, как грабеж.

Задача 26
29 марта 2014 года около 18 часов возле школы №12 г. Н-ска Борисов и Викторов подошли к несовершеннолетним Сергееву и Дынскому, при этом Викторов под предлогом  посмотреть золотую цепочку, вопреки воле Сергеева, снял с него цепочку стоимостью 4200 руб. и передал Борисову. На требования Сергеева вернуть цепочку Борисов и Викторов не реагировали. Викторов стал расспрашивать Сергеева на отвлеченные темы, а Борисов скрылся с цепочкой.

Квалифицируйте действия Борисова и Викторова. Как изменится квалификация, если  Сергеев оказал сопротивление, а Викторов нанес ему удары, причинив легкий вред здоровью.

Раздел 7

ПРЕСТУПЛЕНИЯ В СФЕРЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Задача 1
06.12.2014 около 19 ч. 30 мин. в магазине, принадлежащем ЧП Михайлову, расположенном в Великом Новгороде, при попытке сбыть поддельную денежную купюру достоинством 1000 рублей был задержан несовершеннолетний Александров А.А., 13.04.2001 г.р., которому данная купюра была передана Ивановым И.И., 01.03.1994 г.р.

В ходе предварительного следствия было установлено, что данная купюра была изготовлены при помощи капельно-струйного принтера для ЭВМ Ивановым И.И.

Допрошенный в качестве несовершеннолетнего свидетеля Александров А.А. сообщил, что 06.12.2014 около 19 ч. 30 мин. он гулял. Проходя по улице, он увидел ранее не знакомого ему Иванова И.И., который подозвал его и предложил сходить в магазин для того, чтобы купить ему пиво и сигареты. Александров согласился. Тогда Иванов передал ему купюру достоинством 1000 рублей, которую он взял. При этом он полагал, что купюра, переданная ему Ивановым настоящая. О том, что она поддельная он не знал, а Иванов ему об этом и не говорил. Об этом он узнал лишь от продавца тогда, когда попытался оплатить ею товар в магазине.

Показания Александрова полностью подтверждаются показаниями Иванова, продавца магазина, задержавшего Александрова, а также совокупностью других доказательств, полученных по делу.

Как следует квалифицировать действия Александрова А.А.? Дайте обоснование.

Задача 2
Установлено, что организация ООО «Строй» уклонилась от уплаты налогов в крупном размере. Согласно документам из налогового органа, в котором данная организация зарегистрирована и поставлена на налоговый учет, руководителем (директором) ООО «Строй» является гражданин Фролов И.И. Вместе с тем, в ходе предварительного следствия было установлено, что фактическое руководство деятельностью данной организации осуществлял гражданин Веселов М.М., который по документам не являлся ни учредителем (участником) Общества, ни его работником.

Кто из указанных лиц подлежит привлечению к уголовной ответственности по ст.199 УК РФ?

Задача 3
В ходе расследования уголовного дела по факту уклонения от уплаты налогов с организации ООО «Свет» было установлено, что руководитель ООО «Свет» в своей преступной деятельности использовал «фирму-однодневку» ООО «Альфа», «номинальным» руководителем и учредителем которой являлся Петров И.И.

Как следует квалифицировать действия Петрова И.И.? Дайте обоснование.

Задача 4
Гражданин Мартиросян А.А., не имея никакого отношения к ООО «Ромашка» (не являясь, ни его учредителем, ни его работником), подделал денежный чек ООО «Ромашка», который предъявил в банк и получил по нему с расчетного счета ООО «Ромашка» 500 т.р.

Как следует квалифицировать действия Мартиросяна по подделке и использованию указанного чека? Дайте обоснование.

Задача 5
Ликероводочный завод «Ладушки» на основании лицензии на производство алкогольной продукции осуществлял производство водки «Ладушки» по собственной рецептуре и под своим зарегистрированным товарным знаком «Ладушки». 01.12.2014 срок действия указанной лицензии истек, новая лицензия получена не была.

В целях недопущения потери рынка сбыта и дохода, осознавая, что новая лицензия на производство алкогольной продукции не получена, руководство ЛВЗ «Ладушки» приняло решение о размещении заказа на производство водки «Ладушки» по собственной рецептуре и под своим зарегистрированным товарным знаком на другом ЛВЗ «Аист», имеющим лицензию на производство алкогольной продукции. ЛВЗ «Аист» была произведена указанная продукция, которая была поставлена в адрес ЛВЗ «Ладушки». В последствии ЛВЗ «Ладушки» самостоятельно реализовало указанную продукцию, получив доход на общую сумму свыше 10 млн. рублей.

Как следует квалифицировать действия руководства ЛВЗ «Ладушки»? Дайте обоснование.

Задача 6
Директор ООО «Мост» Корольков в сети Интернет разместил объявление о поиске организации, готовой выполнить строительно-ремонтные работы на одном из своих объектов в рамках договора подряда на выполнение СМР. В один из дней к Королькову обратился Сидоров – директор ООО «Клен», выразив желание заключить договор подряда и выполнить требуемый объем работ. В ходе личной беседы Корольков и Сидоров стали обсуждать стоимость указанных работ, которую необходимо будет ООО «Мост» заплатить ООО «Клен» по результатам выполненных работ. Корольков предложил стоимость в размере в размере 1,5 млн. рублей. Сидорова данная сумма не устроила, и он стал требовать от Королькова, чтобы ему заплатили за данные работы 3 млн. рублей. Корольков с данным предложением не согласился и отказался заключать с Сидоровым договор подряда. Услышав отказ Сидоров, высказывая требования заключить с его организацией договор на его условиях, стал угрожать Королькову причинением последнему вреда здоровью в случае, если тот не заключит с ним соответствующий договор. Услышав угрозы, Корольков попытался покинуть место переговоров, но не смог, поскольку Сидоров набросился на него и стал наносить ему удары руками и ногами по голове и телу, продолжая высказывать требования заключить с ним договор подряда. В результате нанесенных ударов Королькову были причинены ушибы и синяки, не повлекшие за собой вред здоровью.

Как следует квалифицировать действия Сидорова? Дайте обоснование.
Задача 7
В ходе проведенной проверки установлено, что руководство ООО «Игра», реализовав на территории РФ товары (работы, услуги), имея единый умысел на неуплату налогов, уклонилось от уплаты НДС за 1 квартал 2013 г. в сумме 2 млн. рублей; за 2 квартал в сумме 3 млн. рублей, за 3 квартал в сумме 6 млн. рублей и за 4 квартал 2013 г. в сумме 1,5 млн.

Когда преступление будет считаться оконченным? Дайте обоснование.

Задача 8
Директор ООО «Мир» Иванов И.И. принял решение о том, что налог на доходы физических лиц, исчисляемый и удерживаемый из зарплаты работников, не будет перечисляться в бюджет РФ, а удерживаемые суммы налога будут оставаться на счетах организации.

Так, в период с 01.01.2014 по 31.12.2014 из зарплаты работников ООО «Мир» по указанию Иванова И.И. было удержано 10 000 000 рублей в виде сумм НДФЛ, исчисленных к уплате в бюджет, которые были оставлены на расчетном счете ООО «Мир», а в последующем направлены на погашение кредита, полученного по заключенному с ООО «Мир» кредитному договору, по которому Иванов И.И. был привлечен лично в качестве поручителя.

В мае 2015 г. Петрова Н.И., работавшая в ООО «Мир» в качестве заведующей склада, обратилась в налоговый орган с заявлением о предоставлении ей информации о суммах НДФЛ, которые были удержаны из ее зарплаты, полученной в ООО «Мир», и перечислены в бюджет. На свое обращение Петрова получила ответ из налоговой инспекции, согласно которому ООО «Мир» сумы НДФЛ, исчисленные и удержанные из ее зарплаты, в бюджет не перечисляло. Получив указанный ответ Петрова обратилась в правоохранительные органы с просьбой разобраться со сложившейся ситуацией.

Квалифицируйте действия Иванова И.И.
Задача 9
Сотрудниками ОВД было установлено, что Маркин М.М., будучи не зарегистрированным в качестве индивидуального предпринимателя, с целью постоянного извлечения дохода, осуществлял деятельность по приобретению и последующей перепродаже дорогостоящих автомобилей. Всего за 2014 год им было приобретено, а затем продано 10 легковых дорогостоящих автомобиля, при этом им был получен доход в размере 20 млн. рублей. Следователем его действия были квалифицированы по п.«б» ч.2 ст.171 УК РФ. Кроме того, следователем было установлено, что при этом Маркин не исполнил возложенную на него обязанность по исчислению и уплате в бюджет НДФЛ с указанной суммы дохода, полученного им, по налоговой ставке 13%, дополнительно предъявив ему обвинение по ч.1 ст.198 УК РФ.

Правильно ли следователь квалифицировал действия Маркина М.М.? Дайте обоснование.

Раздел 8
Преступления против интересов службы в коммерческих и иных организациях
Задача 1

Шведов для развода с женой в разных сыскных агентствах нанял двух частных детективов.  Одному из них Синцову он поручил доказать супружескую неверность жены, другого  -  Пугачева обязал познакомиться с  женой и в заранее условленное время устроить с ней прогулку по городу с посещением кафе. Получив от Синцова необходимые видеоматериалы об этой прогулке, Шведов обратился в суд с заявлением о разводе.
Дайте юридическую оценку действий Шведова и Пугачева.
Задача 2

Адвокат юридической фирмы Хохлов для решения проблемы своего клиента Бондарева предложил дать ему 20 тыс. рублей для вознаграждения следователя и судьи. Получив от Бондарева указанную сумму, Хохлов истратил ее на собственные нужды.
Квалифицируйте действия Хохлова.
Задача 3

Управляющая отделением банка Реброва за предоставление кредита в три млн. руб. получила от заинтересованных лиц вознаграждение в 30 тыс. руб., которые перечислила на счет  детской спортивной школы.

Квалифицируйте действия Реброва.
Задача 4

Заместитель директора 000  «Прибой»  Чеботарев в нарушение устава организации издавал приказы от имени директора об оплате обучения своих детей в высших учебных заведениях, на что было истрачено 120 тысяч 814 рублей.
Как необходимо квалифицировать действия Чеботарева.

Задача 5

Главный бухгалтер фермерского хозяйства «Восход» Климова давала указания подчиненным ей бухгалтерам в рабочее время убирать с поля принадлежащий ей урожай картофеля, производить ремонтные работы в ее доме, пасти стадо коров, в котором находилась и ее корова. В табель учета рабочего времени в эти дни она вносила заведомо ложные сведения о том, что работники бухгалтерии в указанное время находились на своих рабочих местах и выполняли свои служебные обязанности. На основании этих не соответствовавших действительности сведений работникам бухгалтерии была выплачена заработная плата на общую сумму  18 тысяч рублей.
Квалифицируйте содеянное Климовой.
Задача 6

Совместное предприятие «Евролес» получило в банке валютный кредит в сумме 50 тыс. долларов США, заключив при этом договор залога на продукцию СП. В качестве залогового имущества предприятие предоставило банку 220 комплектов мягкой мебели, которые хранились на предприятии. Исполняющий обязанности заместителя генерального директора предприятия Торопов целью выплаты дивидендов учредителю предприятия, назначившего его на должность, а также,  несмотря на угрозу невозврата  банку оставшейся части кредита в установленные сроки, произвел отчуждение заложенного имущества. В результате банку был причинен ущерб в сумме 20240 долларов США. 

Как необходимо квалифицировать действия Тороповой.
Задача 7

Иванова, работая директором муниципального торгового предприятия, расположенного на территории колхозного рынка, сдавала в аренду помещения магазина, входящего в состав предприятия, а также прилегающую к нему территорию без официального договора аренды. Полученные от арендатора деньги она в кассу предприятия не сдавала и тратила на личные нужды. В результате указанных действий муниципальное предприятие не получило дохода от аренды его помещений и территории в размере 80 тыс. руб.

Квалифицируйте действия Ивановой.
Задача 8

Оценщица агентства недвижимости 000 «Ключи» Костина с участием практиканта агентства Курамышева договорилась с покупателем выставляемого на продажу помещения оценить его по более низкой цене за вознаграждение в сумме 400 тыс. рублей. Часть указанной суммы в размере 100 тыс. руб. Костина получила при встрече с покупателем. Оставшимися   300 тыс. руб. она не смогла завладеть из-за задержания ее работниками полиции за данное преступление.
Как следует квалифицировать содеянное Костиной?
Задача 9

Директор магазина Ченцова обязала продавцов  Безрукова и Репкина  ежемесячно отдавать ей по две тысячи рублей для компенсации расходов по магазину. В случае неподчинения этим требованиям она грозила продавцам увольнением.  Безруков и Репкин в течение шести месяцев выплачивали Ченцовой требуемые суммы, которые она обращала в свою пользу.
Дайте юридическую оценку ситуации.
Задача 10

Директор механического завода Елкин неоднократно говорил бухгалтеру завода Перову о своем желании назначить его на должность старшего бухгалтера. При этом он намекал на то, что такое выдвижение заслуживает вознаграждения.  Перов, желая повышения, подарил Елкину  часы в золотом корпусе и вскоре   был назначен на должность старшего бухгалтера.

Как следует квалифицировать содеянное Елкиной?
Задача 11

Начальник пассажирского автоуправления Колосов в частном порядке  ежемесячно  получал от руководителей подчиненных ему автопредприятий  значительные денежные суммы.  В обмен на это Колосов не реагировал на поступающие в управление сообщения о том, что часть выручки получаемой предприятиями на местах за  перевозку  пассажиров систематически присваивается водителями автобусов и их непосредственными руководителями. По этой же причине Колосов не принимал должных мер к нарушителям трудовой дисциплины на местах, скрывал  нередкие факты недобросовестное отношение их к работе и к сохранности вверенной им техники и другого имущества предприятий.
Квалифицируйте действия Колосова.
Раздел   9

Преступления против общественной безопасности и общественного порядка

Задача 1
Хохряков Н.С., Алиев М.Г., Петренко В.П. с целью дестабилизации обстановки на территории Калининградской области, в соответствии с ранее заявленным ими призывом, размещенном в сети «Интернет», о выходе указанного субъекта из состава Российской Федерации, приняли решение произвести подрыв рейсового автобуса в г. Калининград. 

Указное обстоятельство, по их мнению, должно было вызвать панику среди населения и побудить власти субъекта и власти РФ принять решение.  В дальнейшем они планировали совершение еще ряда подобных «мероприятий» до момента выполнения их требований. 

В рамках реализации указанного преступления ими были распределены роли: Хохряков Н.С. приискивал взрывчатое вещество — тротил массой 2 кг и изготавливал взрывное устройство; Алиев М.Г. разрабатывал маршруты «подхода-отхода» и приискивал пассажирский автобус; Петренко В.П. непосредственно помещал взрывное устройство в автобус. 

Квалифицируйте действия указанных лиц при следующих ситуациях:

- Подрыв автобуса был осуществлен - в результате взрыва погибли 7 человек;

- Подрыв автобуса был осуществлен - в результате взрыва никто не пострадал, так как подрыв был произведен в вечернее время, когда в автобусе отсутствовали пассажиры (цели убийства не было); однако в результате взрыва был  причинен ущерб на сумму 5 млн. рублей.  

- Подрыв автобуса осуществлен не был - указанные лица были задержаны сотрудниками УФСБ по Калининградской области в момент согласования ими последних деталей преступления.

Задача 2 

Васильев Н.Г., находясь в помещении своей квартиры в состоянии алкогольного опьянения, увидел, как к его дому подъехала автомашина полиции, из которой вышли двое сотрудников в форменном обмундировании и проследовали к его подъезду. Сделав для себя вывод о том, что указанные сотрудники прибыли к нему (по вызову соседей), и, не желая быть привлеченным к административной ответственности, он взял имеющееся  охотничье ружье и, пройдя в кухню, потребовал у Игнатьева С.Н., находящегося у него в гостях, оставаться на месте, из квартиры не выходить, в случае невыполнения требований высказал угрозу применения к нему оружия. 

Квалифицируйте действия Васильева Н.Г. при следующих ситуациях:

· После того, как сотрудники полиции постучали к нему в дверь, он крикнул им, что если его не отпустят, то он убьет Игнатьева С.Н. В дальнейшем сотрудникам полиции удалось обезвредить Васильева Н.Г., никто не пострадал.

· После того, как сотрудники полиции постучали к нему в дверь, он крикнул им, что если его не отпустят, то он убьет Игнатьева С.Н. В дальнейшем сотрудникам полиции удалось уговорить Васильева Н.Г. сдаться, никто не пострадал.

· Сотрудники полиции прибыли не к Васильеву Н.Г., а по иному адресу. Когда он это понял, то сам отпустил Игнатьева С.Н.

Задача 3 
Семенов Н.Г. позвонил в дежурную часть полиции и сообщил о том, что в школе № 178 в ближайшее время произойдет взрыв. 

Квалифицируйте действия Семенова Н.Г. при следующих ситуациях:

1. Являясь учащимся 5 «в» класса и не желая писать контрольную по одному из предметов,  он  таким образом решил сорвать уроки.

2. Являясь учащимся 11 «г» класса он видел троих подозрительных людей, которые заносили в помещение школы ящики с неизвестными ему предметами. Из указанного он сделал вывод о том, что это террористическое нападение на школу. 

3. Являясь выпускником указанной школы и желая отомстить учителям за плохое к нему отношение, он заложил взрывное устройство (500 гм. в тротиловом эквиваленте) в учительской, но потом передумал, испугавшись возможных последствий, и позвонил в полицию. 

Задача 4 

Петренко С.В., будучи ранее неоднократно судимым за совершение насильственных преступлений против собственности, обратился к своим знакомым Фурсову П.О. и Симонову К.Н. с предложением совместно совершать вооруженные нападения на магазины по продаже цветов с ночным режимом работы, с целью завладения денежными средствами.  

В рамках выполнения достигнутых договоренностей указанные лица приискали не зарегистрированное в органах лицензионно-разрешительной службы МВД РФ охотничье ружье, из которого путем опиливания изготовили – обрез. 

Квалифицируйте действия указанных лиц при следующих ситуациях:

- Указанные лица были задержаны сотрудниками правоохранительных органов на даче одного из участников, где они производили «отстрел» оружия и обговаривали детали предстоящих нападений;

- Данные лица совершили нападение на цветочный магазин с применением оружия, в ходе которого причинили средний тяжести вред здоровью продавца, похитили выручку в сумме 35 тысяч рублей. 

Задача 5 

Симонов А.Н., будучи лицом, обладающим информацией о функционировании незаконного бизнеса по торговле наркотиками на территории Новгородской области, и желая систематически получать денежные вознаграждения от незаконной торговли наркотическими средствами, решил организовать преступную группу, которая занималась бы поставками и снабжением наркозависимых лиц на территории области наркотиками. 

С этой целью он привлек Варламова Н.Ф., студента-химика, обладающего необходимыми специальными знаниями для изготовления сильнодействующего синтетического наркотика. Предоставил ему необходимые химические компоненты и оборудованную под лабораторию квартиру. 

Он же привлек Сальникова Н.П., который, забирая наркотики у него (Симонова А.Н.), перевозил их по территории области и передавал Ванину Н.С. и Фролову А.Н. Последние, в свою очередь, занимались непосредственным распространением наркотических средств (сбытом) в среде лиц наркозависимых. 

Привлек Филипенко А.Р., который, забирая наркотики у него (Симонова А.Н.), перевозил их по территории области и передавал Крайнову А.П. и Фокину С.А. Последние, в свою очередь, занимались непосредственным распространением наркотических средств (сбытом) в среде лиц наркозависимых. 

Сальников Н.П., и Филипенко А.Р. привозили денежные средства непосредственно Симонову А.Н., который и занимался их распределением. 

Квалифицируйте действия указанных лиц при следующих ситуациях:

 - Все указанные лица знали о существовании друг друга и предполагали иерархичность структуры их взаимодействия.

- Указанные лица (кроме Симонова А.Н.) не знали о существовании друг друга, Сальников Н.П. и Филипенко А.Р. не знали о группах друг друга и о функционировании  химика Варламова Н.Ф.

Задача 6 
Филатов А.Н., являясь футбольным болельщиком и лидером одной из фанатических групп, называющих себя «Фронт», выступая в кафе с одноименным названием, неформальным местом сбора участников указанного движения, обратился ко всем присутствующим лицам с призывом после окончания ближайшего футбольного матча их любимой команды, выйдя со стадиона, пройтись Маршем по городу. В ходе Марша он призвал уничтожать имущество граждан и организаций: бить витрины магазинов, переворачивать автомашины и т.д., причинять вред здоровью граждан и представителей власти. Таким образом, они должны были привлечь внимание к позиции болельщиков клуба, несогласных с политикой тренерского штаба команды.  

Николаев Р.Г., Савченко В.Р., Курамшин О.Н., являясь «кураторами» движения, то есть лицами, за которыми «закреплены» рядовые члены, посредством сети Интернет - социальных сетей, СМС-сообщений и дачи личных указаний, распределяли: кто непосредственно из рядовых участников, где, в какое время и что должен делать, а также занимались вопросами координации действий. 

Квалифицируйте действия указанных лиц при следующих ситуациях: 

- Указанными лицами был осуществлен данный Марш (с участием 100 человек), в результате которого было повреждено имущество граждан, организаций, а так же причинен вред здоровью разной степени тяжести нескольким лицам.

- Указанными лицами Марш осуществлен не был благодаря вмешательству правоохранительных органов, которыми их действия были пресечены в последний момент, когда все было готово для проведения Марша. 

Задача 7 

Ларионов П.Р., находясь в состоянии алкогольного опьянения в помещении кафе, грубо нарушая общественный порядок, выражаясь нецензурной бранью, пренебрегая общепринятыми в обществе нормами поведения, в присутствии посторонних граждан выпустил из газового баллончика, используемого им в качестве оружия, струю газа в лицо гражданам, находившимся в кафе. 

Квалифицируйте действия Ларионова П.Р. при следующих ситуациях:

- Указанные действия были беспричинными, каких-либо видимых поводов для совершения указанных действий Ларионов П.Р. не имел.

- Указанные действия были вызваны желанием причинить вред здоровью присутствующих в кафе граждан без видимого повода для этого. Петрову А.Р. причинен средней тяжести вред здоровью (ожог роговицы глаз и т.д.).

- Указанные действия были местью Ларионова П.Р. тем лицам, которые ранее его оскорбили. Петрову А.Р. причинен средней тяжести вред здоровью (ожог роговицы глаз и т.д.).

- Указанные действия были беспричинными, каких-либо видимых поводов для совершения указанных действий Ларионов П.Р. не имел. Петрову А.Р. причинен средней тяжести вред здоровью (ожог роговицы глаз и т.д.).

Задача 8 

Петров Т.Н., в ночное время находясь на территории автовокзала, используя краску, нанес на стену, обращенную к входу на вокзальную площадь, надписи. Данные надписи были изображены буквами размером  1 м. в высоту каждая. 

Квалифицируйте действия  Петрова Т.Н. при следующих ситуациях:

- В указанных надписях он призывал к насилию в отношении лиц определенного вероисповедания и призывал к «неофашизму»;

- Указанные надписи содержали набор нецензурных слов;

- В указанных надписях  он признавался в любви своей девушке. 

Задача 9 
Варухин П.Р., разбирая чердак дома, доставшегося ему от дедушки, обнаружил гладкоствольное  длинноствольное ружье ИЖ-27. Указанное оружие, как ему было известно, не зарегистрировано в лицензионно-разрешительной системе МВД.  

Квалифицируйте действия Варухина П.Р. при следующих ситуациях:

- Указанное  ружье он оставил себе.

- Указанное ружье он продал (неофициально) своему знакомому Харину К.И. 

- Указанное ружье он «обрезал» и оставил храниться у себя. 

Задача 10 

Савельев Т.А. в ходе раскопок, осуществляемых им в различных местах области как «черным копателем», с целью поиска предметов, оставшихся со времен второй мировой войны, обнаружил и привез домой противотанковую мину ТМ-41 (аммотол 80/20).

Квалифицируйте действия Савельева Т.А. при следующих ситуациях:

1.
В результате технических мероприятий он смог извлечь из нее 500 гм. тротила, который продал своему знакомому.

2.
В результате технических мероприятий он произвел ремонт указанной мины. 

Раздел 10
ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПРОТИВ ЗДОРОВЬЯ НАСЕЛЕНИЯ И ОБЩЕСТВЕННОЙ НРАВСТВЕННОСТИ

Задача 1

Сотрудниками полиции в ходе проверки, проведенной на территории предприятия ООО «Квартет», были обнаружены и изъяты емкости, содержащие 60 тонн жидкости с характерным запахом этилового спирта.

В ходе проведенных мероприятий было установлено, что данная жидкость является пищевым этиловым спиртом с объемной долей 96%, пригодным для изготовления алкогольной продукции. Также было установлено и доказано, что данный спирт был приобретен руководством ООО «Квартет» с целью извлечении дохода посредством его дальнейшей перепродажи.

Следователем действия руководства ООО «Квартет» были квалифицированы по статьям 171 и 234 УК РФ.

Вопрос: Правильно ли квалифицированы действия руководства ООО «Квартет»?

Задача 2 

В городе «Н» сотрудниками ОВД обнаружен цех по производству водки, которая разливалась в стеклянные бутылки емкостью 0,5 л. В ходе проверки химического состава изъятой продукции, установлено, что данная продукция не соответствует требованиями ГОСТ и содержит вещества опасные для жизни и здоровья человека.

Сотрудниками ОВД действия задержанных лиц квалифицированы по ст.171.1 УК РФ, поскольку, по их мнению, изъятая продукция – водка является алкогольной продукцией и должна оклеиваться марками акцизного сбора.

Правильно ли квалифицированы действия задержанных лиц? Дайте обоснование.
Задача 3

Сотрудники управления ФСКН N-ой области по Сидоркин и Крупнин, войдя в сговор с преступной группой наркоторговцев Моркина, стали «прикрывать» их «бизнес», получая за это ежемесячно по 1000 евро, а потом стали и сами передавать для реализации изъятые ими у других лиц наркотики.

Квалифицируйте действия сотрудников.
Задача 4
Петряков скупал клеи «Момент» и перепродавал учащимся колледжа, которые нюхали его. За содеянное он был привлечен к ответственности по ч. 2 ст. 228 УК, однако суд не согласился с данной квалификацией и осудил его по п. «в» ч. 2 ст. 230 УК.

Правильно ли суд квалифицировал действия Петрякова? Дайте обоснование.
Задача 5
Сидоркин с целью заработать купил в г. Краснодаре у неизвестного три пакетика героина весом около 2 г. Приехав в Великий Новгород, он пытался продать их своему знакомому, однако вместо героина в пакетах оказался порошок белого цвета, не являющийся наркотиком.

Квалифицируйте действия Сидоркина.
Раздел 11
Экологические преступления
Задача 1
Эксплуатировавшийся длительное время завод химического волокна требовал капитального ремонта и замены устаревшего оборудования. Однако средств для этого у местной администрации не было. Главный инженер завода Волков неоднократно писал докладные о возможности в любой момент возникновения аварийной ситуации с выбросом в атмосферу газа. В ответ он получал заверения, что в ближайшее время деньги на капитальный ремонт будут выделены. Поскольку администрация не выполнила этих обязательств, Волков в категорической форме поставил вопрос об остановке производства, что в значительной степени повлияло бы на местный бюджет. Остановка производства была запрещена, и администрация поставила вопрос об освобождении Волкова от должности.

На другой день на заводе случилась авария, что вызвало ухудшение состояния здоровья людей на территории, прилегающей к заводу. Были госпитализированы более тридцати человек.

Прокуратура области возбудила против Волкова уголовное дело по ст. 246 УК. Правильно ли квалифицированы действия Волкова.
Задача 2
Не имея средств на приобретение специальных контейнеров для пересылки ртути, начальник лаборатории Астафьев дал указание лаборанту Мосину отправлять ее простыми посылками, что тот и делал в течение длительного времени.

Через семь месяцев в багажном отделении станции назначения грузчики Сидоров и Орлов почувствовали себя плохо. Приехавшая скорая помощь забрала их в больницу, где через неделю им был поставлен диагноз «отравление ртутными парами».

В ходе проверки багажного отделения станции было выявлено несколько разбитых посылочных ящиков, при вскрытии которых обнаружены подтеки ртути из четырех поврежденных контейнеров.
Квалифицируйте действия лаборанта и начальника лаборатории.
Задача 3
Председатель районного общества охотников Гуськов по просьбе главы администрации района Пескова организовал охоту в период, когда она была запрещена, для заместителя главы администрации области, прокурора и председателя областного суда. Всего во время охоты было убито три кабана и один лось.

Дайте юридическую оценку содеянного.
Задача 4
Нарушив правила дорожного движения, водитель Яковлев врезался на переезде в хвостовую цистерну, вследствие чего она скатилась под откос и перевозившиеся в ней нефтепродукты залили часть фермерских посевов.
Квалифицируйте действия Яковлева.
Задача 5
Кротов и Яськин были задержаны работниками рыбоохраны во время вылова горбуши, шедшей на нерест. Из выловленной рыбы они вынимали икру, после чего рыбу выбрасывали. Всего при них было обнаружено шестьдесят килограмм горбуши.

Как следует квалифицировать содеянное Кротовым и Яськиным.
Раздел 12

Преступления против безопасности движения и эксплуатации транспорта
Задача 1 
Машинист тепловоза Коровников Т.Р., управляя составом поезда и следуя по маршруту Дно-Бологое, совершил наезд на Терехова С.А., идущего по железнодорожным путям спиной к кабине тепловоза, в результате чего последний от полученных травм скончался. 

Квалифицируйте действия Коровникова Т.Р. при следующих ситуациях: 

1. Коровников Т.Р. управлял составом поезда при ясной солнечной погоде, заранее увидев Терехова С.А., идущего по железнодорожным путям, подал звуковой сигнал и предпринял экстренное торможение, однако несмотря на предпринятые действия избежать наезда не смог, так как состав поезда не успел остановиться в виду длины тормозного пути, а Терехов С.А. с путей не ушел;

2. Коровников Т.Р. управлял составом поезда при сильном тумане и плохой видимости, в состоянии алкогольного опьянения, и, увидев в последний момент Терехова С.А., не подав звуковой сигнал, предпринял меры к экстренной остановке поезда, однако избежать наезда не смог.

Задача 2 

Сотрудница ОАО «РЖД» Семенова В.П., являясь лицом, ответственным за закрытие шлагбаума на железнодорожном переезде, после поступление сообщение от диспетчера о приближении скоростного поезда «Ласточка» маршрута следования Новгород - Санкт-Петербург  (согласно расписания) не закрыла шлагбаум, в результате чего произошло столкновение скоростного поезда  и автомашины ВАЗ-2106 под управлением Литвинова Р.О., выехавшего на железнодорожный переезд при запрещающем сигнале светофора, но открытом шлагбауме.

Квалифицируйте действия Семеновой В.П. и действия Литвинова Р.О. при следующих ситуациях: 

- В результате столкновения Литвинову Р.О. причинен тяжкий вред здоровью, ущерб ОАО «РЖД» составил 1 200 тысяч рублей.

- В результате столкновения Литвинову Р.О. причинен легкий вред здоровью, ущерб ОАО «РЖД» составил 900 тысяч рублей. 

Задача 3 

Петров И.Н., управляя автотранспортным средством (автомашиной ВАЗ 2109), совершил наезд на пешехода Ковалеву И.С., в результате чего последней причинен тяжкий вред здоровью.

Квалифицируйте действия Петрова И.Н. при следующих ситуациях:

1) Петров И.Н. находился в состоянии алкогольного опьянения;

2) Петров И.Н. двигался в населенном пункте со скоростью 75 км. в час;

3) Петров И.Н. совершил наезд на пешеходном переходе, куда Ковалева И.С. уже вышла;

4) Ковалева И.С. находилась в состоянии алкогольного опьянения и переходила дорогу вне зоны видимости водителя;

5) Ковалева И.С., следуя по проселочной дороге спиною к двигающемуся автомобилю, предприняла попытку перебежать дорогу, не убедившись в безопасности такого перехода, в непосредственной близости от автомашины;

6) Ковалева И.С., видя, что автомашина едет с большой скоростью, но надеясь, что успеет, в последний момент предприняла попытку перебежать дорогу, вне зоны пешеходного перехода;  

Задача 4 

Власов И.Н., являясь инженером фирмы по техническому обслуживанию  поездов метрополитена, в процессе планового осмотра головного вагона состава поезда метро обнаружил дефект тормозных колодок. В процессе замены указанных колодок Власов И.Н. установил  колодки, ранее уже бывшие в эксплуатации на другом вагоне, но, по его мнению — Власова И.Н., находившиеся в хорошем состоянии. В дальнейшем при эксплуатации указанного вагона в составе поезда метро, произошел отрыв данных колодок (в связи с их полной изношенностью), с последующим сходом вагонов с рельс и опрокидыванием. 

Квалифицируйте действия Власова И.Н. при следующих ситуациях:

- В результате опрокидывания вагонов никто не пострадал, так как события произошли в ночное время при перегоне состава поезда;

- В результате опрокидывания вагонов погибло 4 человека, события произошли в дневное время при большом количестве людей в вагоне.

Задача 5  

Семенов П.Н. и  Квасов Н.И., гуляя вдоль железнодорожных путей увидели семафор, используемый как средство сигнализации для проходящих по указанным путям поездов, желая развлечься, камнями разбили данный семафор. 

В результате произошло столкновение поездов, так как машинист, не имея возможности видеть запрещающий сигнал семафора, к тому времени разбитого Семеновым П.Н. и Квасовым Н.И., проследовал далее и столкнулся с другим поездом.

Квалифицируйте действия Семенова П.Н. и Квасова Н.И. при следующих ситуациях (укажите смягчающие и отягчающие вину обстоятельства):

- В результате столкновения причинен ущерб на сумму 3 млн. рублей;

- В результате столкновения причинен тяжкий вред здоровью одного из машинистов поезда, но при этом Семенову П.Н. (на момент происходящих событий)  исполнилось 14 лет, а Квасову Н.И. 17 лет;

Задача 6 
Колесов Н.А., находясь в вагоне пригородной электрички, дернул ручку стоп-крана, в результате экстренной остановки произошло падение находившихся в электричке пассажиров, один из которых получил тяжкий вред здоровью. 

Квалифицируйте действия Колесова Н.А. при следующих ситуациях:

- Колесов Н.А. воспользовался стоп-краном, так как увидел, что один из пассажиров неудачно подскользнулся и нога оказалась зажатой между дверьми электрички;

- Колесов Н.А. воспользовался стоп-краном, так как замешкался и просто опоздал выйти на своей остановке. 

Задача 7 
Тимофеев Н.С., являясь дежурным диспетчером по обслуживанию магистрального нефтепровода, получив сообщение от службы контроля о предаварийной ситуации на 347 км. нефтепровода и необходимости снижения давления подачи нефти, с целью организации ремонтных работ, давление подачи нефти не снизил, в результате при непосредственном ремонте  нефтепровода на 347 км. произошел взрыв. 

Квалифицируйте действия Тимофеева Н.С. при следующих ситуациях:

- В результате взрыва один рабочий получил тяжкий вред здоровью, двое рабочих погибли.  

- В результате взрыва двое рабочих получили легкий и средней тяжести вред здоровью, соответственно, ущерб составил 3 млн. рублей. 

Задача 8
Берг В.П., являясь гражданином РФ и капитаном морского судна «Пилигрим» с местом приписки порта Фарерских островов,  находясь в акватории Черного моря в исключительной экономической зоне РФ, получив сигнал бедствия от судна «Филипп», находившегося от него на расстоянии 23 морских миль,  принял решение не выдвигаться в сторону терпящего бедствия судна.

Квалифицируйте действия Берга В.П. при следующих ситуациях:

- В сторону «Филиппа» выдвинулось иное судно, оказало необходимую помощь, жертв и пострадавших не имеется. Капитан Берг В.П. об этом не знал, решение же им было принято в связи с нежеланием тратить лишнее время в пути и возможной задержкой поставки транспортируемого  груза;

- Судно «Филипп» в дальнейшем затонуло, погибли 3 члена команды. Решение о невыдвижении в сторону судна было принято капитаном Бергом В.П. в связи со штормом, бушующим в тот момент,  и высоте волн 7 метров. 

Задача 9 

Вихров П.Н., являясь пилотом пассажирского авиалайнера Боинг 787 Dreamliner и следуя по маршруту Париж — Москва, находясь в воздушном пространстве РФ, вопреки указанным в разрешении маршрута высотам - эшелон 350 (35000 футов) снизил высоту и опустился в другой эшелон (правила эшелонирования ИКАО).

Квалифицируйте действия пилота Вихрова П.Н. при следующих ситуациях: 

1. Снижение было произведено в связи с желанием Вихрова П.Н. проверить работу бортовой аппаратуры;

2. Снижение было произведено в связи с указанием диспетчера, производившего сопровождение воздушного судна с земли, и было вызвано плохими погодными  условиями;

Задача 10 
Пилот воздушного судна Смирнов И.Н. следовал в воздушном пространстве РФ при отсутствии  разрешения на использование воздушного пространства.

Квалифицируйте действия Смирнова И.Н. при следующих ситуациях:

1. Он следовал в воздушном пространстве РФ класса G, на высоте 3000 метров со скоростью 400 км/ч., в результате произошло столкновение с землей, погиб пассажир, находившийся вместе со Смирновым И.Н. в самолете;  

2. Он следовал в воздушном пространстве РФ класс С, на высоте 3000 метров со скоростью 400 км/ч. 

Раздел 13
Преступления в сфере компьютерной информации.
Задача 1
Незлобин, желая получить компрометирующую информацию о своем начальнике из его персонального компьютера, в начале рабочего дня испортил замок входной двери в кабинете Карпова — начальника лаборатории одного из НИИ. Затем Незлобин позвонил Карпову по телефону с целью получения доступа к компьютеру в его отсутствие.
После того как Карпов вышел из кабинета, Незлобин проник в кабинет, включил компьютер и стал искать нужные файлы. При перезаписи файлов на дискету в кабинет вошли Карпов и инженер Петренко.

Как следует квалифицировать деяние Незлобина.
Задача 2
Уволенный за несоответствие занимаемой должности программист компании «Корпус» Михайловский, желая отомстить директору, перед уходом ввел в компьютерную сеть фирмы вредоносную программу, которая уничтожила большую часть информации о расчетах с клиентами и смежниками.

Для восстановления уничтоженной информации предприятию пришлось провести большую работу, расходы составили около 500 тыс. руб.

Как следует квалифицировать содеянное Михайловским.
Задача 3
Группа в составе Чигарина, Колокольцева и Грудинина тайно проникла в помещение вычислительного центра с целью хищения компьютеров и их комплектующих частей.

В результате вычислительному центру был причинен крупный ущерб.
Квалифицируйте содеянное группой.
Задача 4
Инженер-программист Авдеев работал в информационно-вычислительном центре НИИ. В нерабочее время на вверенном ему компьютере Авдеев писал научные работы с целью их продажи студентам технических вузов. При этом он использовал дискеты, зараженные компьютерными вирусами, в результате действия которых была уничтожена хранящаяся в компьютере информация.

Как следует квалифицировать содеянное Авдеевым.
Задача 5 
Савин, желая отомстить своему начальнику, в нескольких местах перерезал кабель локальной компьютерной сети.

Квалифицируйте деяния Савина.
Раздел 14
Преступления против государственной власти, интересов государственной службы и службы в органах местного самоуправления

Задача 1
Следователь Семенов  возвратил  гр-ну Сергееву, обвиняемому в незаконном хранении наркотиков, изъятые у него при обыске деньги в сумме 368 руб. Делая это, он  демонстративно  взял из этой суммы на глазах у ее владельца 50 руб. одной купюрой на личные нужды. Районный народный суд, квалифицировал данные действия по ч. 1 ст. 285 УК РФ на том основании, что «незаконное деяние следователя причинило существенный вред интересам общества и государства в виде подрыва авторитета правоохранительных органов в лице государства». Областной суд уголовное дело в этой части прекратил, отметив, что подрыв органов власти сам по себе не является существенным вредом и не свидетельствует о наличии в действиях Семенова состава данного преступления.

Дайте оценку правильности судебных решений по данному делу. Определите, нет ли в действиях следователя состава преступления, предусмотренного ст. 161 УК РФ (грабеж, то есть открытое хищение чужого имущества).

Задача 2
Глава муниципального образования «Подкуровское сельское поселение» Глушенков единолично в нарушение установленного порядка передал ООО «Пилот» в аренду муниципальное имущество – помещение площадью 8 кв. м. без проведения положенного по закону аукциона (конкурса). Представитель арендатора передал  Глушенкову за эти действия 10000 руб., которые он намеревался использовать на личные нужды. Районный народный суд усмотрел в этих действиях главы муниципального района преступление, предусмотренное ч. 2 ст. 286 УК РФ. Дайте оценку такому приговору суда.

Задача 3
Ст. инспектор ДПС Курочкин внес в документы административного материала о ДТП - в схему места происшествия и постановление – квитанцию о наложении административного штрафа заведомо ложные сведения об участии автомашины его знакомого Волкова в дорожной аварии.  Волков предъявил эти документы в страховую компанию, которая выплатила ему 118800 руб. страхового возмещения.
Как квалифицировать деяния Курочкина и Волкова.
Задача 4
Гордеев, являясь врачом – хирургом областного онкологического диспансера, сообщил больному Васечкину ложные сведения о прогрессировании у него онкологического заболевания и убедил в необходимости дать  согласие на срочную операцию на платной основе. Маскируя свои незаконные действия по получению с больного денег на операцию, Гордеев на два дня госпитализировал его, а затем отпустил домой для сбора денег. При этом он систематически звонил ему и просил как можно быстрее найти заявленную им сумму в семь тысяч рублей.

  Васечкин, заподозрив Гордеева в незаконных действиях, обратился в полицию. Под контролем сотрудников полиции Васечкин отдал Гордееву двадцать пять тысяч рублей. В момент получения денег Гордеев был задержан за совершение данного преступления.
Квалифицируйте действия врача.
Задача 5
Облсуд осудил директора автономного учреждения «учебно-курсовой комбинат» «Алексинский»  Новикова за получение взятки от гр. Макарова за незаконные действия по ч. 3 ст. 290 УК РФ и за служебный подлог по ч. 1 ст. 292 УК РФ. Новиков за полученное от Макарова денежное вознаграждение подписал и незаконно  выдал ему свидетельство о, якобы, пройденном  им обучении. Сторона защиты, обжалуя приговор, квалифицировала указанные действия директора не как получение взятки, а как мошенничество, поскольку он во время совершения незаконных действий находился в отпуске и не имел права использовать свое положение. Подлежат ли действия Новикова переквалификации в соответствии с доводами защиты.

Задача 6
Теплов -  глава сельской администрации, демонтировал часть системы отопления в бытовых помещениях здания тепловозного депо, находящегося на балансе администрации, и на безвозмездной основе установил часть демонтированных радиаторов отопления общей стоимостью 2005  рублей в собственном доме.   По данному эпизоду уголовного дела, возбужденного в отношении Теплова, районный суд    вынес обвинительный приговор по ч. 2 ст. 285 УК РФ.   
Соответствует ли закону такая квалификация данного преступления?     

Задача 7
На операцию с диагнозом аппендицита поступил подросток 12 лет Чижов. Во время наркоза он перестал дышать. Мероприятия по оживлению успеха не принесли. Оказалось, что вместо баллона с кислородом к аппарату был подключен баллон с углекислотой. Причиной смерти явилось отравление углекислым газом. 
Дайте уголовно-правовую квалификацию действий врача – анестезиолога Велихова, давшего наркоз.

Раздел 15

Преступления против правосудия

Задача 1
Судья районного суда Писарев проводил судебное разбирательство по уголовному делу в отношении Золотова – заместителя руководителя районной администрации, который обвинялся в совершении преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 290 УК РФ (получение взятки за заведомо незаконные действия). В прениях государственный обвинитель попросил признать Золотова виновным в совершении данного преступления и назначить ему наказание в виде реального лишения свободы со штрафом. Когда судья Писарев удалился в совещательную комнату для постановления приговора, к нему в кабинет зашел Гвоздев – руководитель районной администрации и выразил просьбу не наказывать строго своего подчиненного Золотова, намекая в том числе на то, что в случае положительного решения он сможет оказывать содействие Писареву в вопросах, входящих в его компетенцию как главы администрации. 

Имеется ли в действиях Гвоздева состав преступления?

Задача 2 
Следователь Сизов расследовал уголовное дело, по которому Зуев подозревался в покушении на незаконный сбыт наркотических средств. В рамках данного уголовного дела он задержал Зуева в качестве подозреваемого и собирался обратиться в суд с ходатайством об избрании в отношении него меры пресечения в виде заключения под стражу. Узнав об этом, мать Зуева пришла в следственный отдел и пригрозила Сизову, что если ее сын Зуев будет взят под стражу по ходатайству Сизова, она нанесет урон автомобилю Сизова, проколов колеса и поцарапав его.

Квалифицируйте содеянное матерью Зуева.

Задача 3
В ходе судебного заседания по уголовному делу подсудимый Игнатов, будучи возмущенным показаниями, данными в отношении него свидетелем Евстафьевым, высказал в адрес последнего оскорбления в грубой нецензурной форме.

Квалифицируйте содеянное Игнатовым.

Задача 4
Кротов был осужден приговором суда по ч. 1 ст. 105 УК РФ к 7 годам лишения свободы. Дело рассматривал судья районного суда Жолобов. Будучи недовольным столь суровым наказанием для своего сына, отец Кротова, употребив спиртное, взял дома охотничье ружье, подошел к зданию суда в конце рабочего дня и, дождавшись, пока судья Жолобов будет выходить с работы, с целью убийства произвел два выстрела в его направлении, в результате которых Жолобов получил ранения, повлекшие тяжкий вред здоровью.

Квалифицируйте содеянное отцом Кротова.

Задача 5
Егерев, будучи недовольным действиями судьи Салкова в ходе судебного разбирательства по гражданскому делу и предвидя вынесение им решения не в свою пользу, в ходе перерыва в судебном заседании, желая дискредитировать судью, рассказал участникам процесса о том, что ранее судья Салков взял взятку в размере 50000 рублей от его знакомого за незаконное освобождение от административной ответственности за управление транспортным средством в состоянии опьянения. При этом Егереву было известно, что подобных действий судья Салков не совершал.

Содержат ли действия Егерева состав преступления?

Задача 6
Плотников управлял автомобилем в состоянии алкогольного опьянения и совершил съезд в кювет с опрокидыванием автомобиля. Не желая быть привлеченным к административной ответственности, Плотников вернулся домой и сообщил в полицию о том, что его автомобиль был угнан неизвестными лицами. По данному факту было возбуждено уголовное дело, начались следственные действия и лишь в ходе одного из допросов Плотников признался, что на самом деле его автомобиль угнан не был, поскольку он совершил на нем дорожно-транспортное происшествие.

Совершил ли Плотников преступление?

Задача 7
Петров осужден судом за умышленное убийство Сидорова путем нанесения ударов ножом. Очевидцем данного преступления являлся друг Петрова Огнев, который непосредственно наблюдал процесс совершения Петровым преступления. Вместе с тем, давая в суде показания в качестве свидетеля, Огнев, желая помочь Петрову избежать уголовной ответственности, сообщил суду, что на месте преступления не находился и факта совершения Петровым преступления не видел. При вынесении приговора в отношении Петрова суд счел данные показания не соответствующими действительности.

Имеется ли в действиях Огнева состав преступления?

Задача 8
Судом рассматривалось уголовное дело в отношении Карасева, который обвинялся в совершении преступления, предусмотренного частью 1 статьи 222 УК РФ (незаконное хранение боеприпасов по месту жительства). Свидетелем по уголовному делу являлась мать Карасева, которая, проживая с ним по одному адресу, видела, что он незаконно хранит боеприпасы (патроны от автомата Калашникова). Вместе с тем, будучи допрошенной в суде в качестве свидетеля, мать Карасева от дачи показаний отказалась.

Имеется ли в действиях матери Карасева состав преступления, предусмотренного статьей 308 УК РФ?

Задача 9
Котов и Кузнецов, содержащиеся под стражей в качестве обвиняемых по уголовному делу, были доставлены конвоем к зданию суда для проведения судебного заседания. В момент разгрузки конвойной машины Котов оттолкнул сотрудников конвоя и стал убегать за пределы специализированной огражденной территории. Вслед за ним побежал Кузнецов, который воспользовался данной ситуацией. При этом Кузнецов был задержан сотрудниками конвоя в тот момент, когда он пытался перелезть через забор, а Котову удалось преодолеть ограждение, однако он также был задержан полицейскими в нескольких метрах от внешней стороны забора.

Квалифицируйте содеянное Котовым и Кузнецовым.

Задача 10
Юнусов соверши убийство Николаева в ходе бытовой ссоры. После совершения преступления Юнусов пригласил свою знакомую Григорьеву, с которой он совместно проживал без оформления брачных отношений, и попросил ее избавиться от тела убитого. Вместе  Григорьевой Юнусов погрузил тело Николаева в автомобиль и вывез его в лесной массив, где они вместе закопали труп.

Имеется ли в действиях Григорьевой состав преступления?

Раздел 16
Преступления против порядка управления

Задача 1
Гордиенко нарушал общественный порядок. Проходивший мимо сотрудник патрульно-постовой службы полиции Ямщиков сделал ему замечание и предложил прекратить дебоширить, разъяснив, что в противном случае Гордиенко будет привлечен к административной ответственности. В ответ на это Гордиенко подошел к Ямщикову и нанес ему удар кулаком по лицу.

Квалифицируйте содеянное Гордиенко.

Задача 2
Желая открыть фиктивную коммерческую организацию на подставное лицо, Ярославцев залез в сумку своей коллеги по работе Новиковой пока та отсутствовала, достал оттуда ее паспорт, который использовал в целях регистрации юридического лица.

Квалифицируйте содеянное Ярославцевым.

Задача 3
Артюнов управлял автомобилем в состоянии алкогольного опьянения. В ответ на требование сотрудников полиции Графова и Панина остановиться, он увеличил скорость и стал скрываться, в связи с чем последние стали его преследовать на своем служебном автомобиле. На одной из улиц Графову и Панину удалось блокировать автомобиль Артюнова и преградить ему дорогу. Однако Артюнов разогнал свой автомобиль и на скорости врезался в служебную машину сотрудников полиции, в результате чего Графову был причинен вред здоровью средней тяжести, а Панину – легкий вред здоровью.

Квалифицируйте содеянное Артюновым.

Задача 4
Сотрудники полиции Белышев и Лукин задержали Носова, который в ночное время лежал у подъезда жилого дома в сильной степени алкогольного опьянения. Иных лиц на месте происшествия не было. В тот момент, когда Белышев и Лукин погружали Носова в служебный автомобиль, последний выругался в их адрес грубой нецензурной бранью, обозвав «козлами» и иными неприличными словами.

Имеются ли в действиях Носова состав преступления? Изменится ли Ваше решение, если будет установлено, что рядом находились иные граждане, которые слышали слова Носова в адрес Белышева и Лукина?

Задача 5
Осужденные Глобов и Лобанцев, отбывающие лишение свободы в исправительном учреждении, систематически играли в азартные игры и привлекали к этому остальных осужденных. Узнав об этом, осужденный Рязанцев, также отбывающий лишение свободы в данном исправительном учреждении, сообщил об этом администрации колонии, вследствие чего к Глобову и Лобанцеву были применены меры дисциплинарного характера. Узнав, что информацию администрации учреждения передал Рязанев, Глобов и Лобанцев избили его, причинив побои.

Квалифицируйте содеянное Глобовым и Лобанцевым.

Задача 6
Участковый уполномоченный полиции Ильин задержал Галкина за нарушение общественного порядка и посадил его в свой служебный автомобиль для доставления в отделение полиции в целях составления протокола об административном правонарушении. Находясь в автомобиле, Галкин воспользовался невнимательностью Ильина и выхватил из его кобуры табельное оружие – пистолет Макарова, из которого в упор произвел два выстрела в область живота и груди Ильина, после чего скрылся. От полученных ранений Ильин скончался в больнице.

Квалифицируйте содеянное Галкиным.
Задача 7
Горина, имея документы, свидетельствующие о наличии у нее права собственности на жилой дом, который фактически был в непригодном для проживания состоянии, в течение полугода зарегистрировала в данном доме 13 граждан Узбекистана и Таджикистана, взяв с каждого зарегистрированного по 1000 рублей. Фактически данные лица в данном доме не проживали и проживать не намеревались.

Имеется ли в действиях Гориной состав преступления?

Задача 8
Не имея права на управление транспортными средствами, Родин приобрел у своего знакомого поддельное водительское удостоверение на свое имя. Управляя автомобилем, Родин был остановлен инспектором ДПС Казаковым и по требованию последнего предъявил ему данное водительское удостоверение.

Совершил ли Родин уголовно наказуемое деяние?

Задача 9
Глотов задолжал Осокину крупную денежную сумму. Не желая отдавать долг, Глотов уклонялся от встреч с Осокиным, игнорировал телефонные звонки последнего. Тогда Осокин в целях возвращения долга проник в квартиру Глотова пока тот отсутствовал и сложил в принесенные с собой сумки ценное имущество последнего. В этот момент Глотов вернулся домой и попытался воспрепятствовать действиям Осокина, на что тот нанес ему несколько ударов кулаком в живот и по лицу, после чего ушел вместе с собранным имуществом Глотова.

Как квалифицировать содеянное Осокиным?

Задача 10
Кулев с целью хищения имущества в автобусе похитил сумку, принадлежащую Егоровой. Обыскав сумку, Кулев обнаружил в ней кошелек с деньгами, которые оставил себе, а также документы на имя Егоровой: паспорт и водительское удостоверение, которые выкинул.

Имеется ли в действиях Кулева состав преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 325 УК РФ?

Раздел 17
ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПРОТИВ ВОЕННОЙ СЛУЖБЫ

Задача 1
Рядовой М. 28 февраля 2001 года, около 18 часов 20 минут, в коридоре подразделения войсковой части, будучи недовольным высказанными претензиями по службе в его адрес со стороны старшего лейтенанта Л., схватил последнего за обмундирование и нанес ему удар ногой по голени от которого тот потерял равновесие, затем толкнул потерпевшего руками в грудь, в результате чего, Л. ударился головой о стену, получив закрытую черепно-мозговую травму, повлекшую средней тяжести вред здоровью.

Задача 2
Рядовой Р., 7 июля 2011 года примерно в 1 час 10 мин., в спальном помещении казармы войсковой части, желая показать свое мнимое превосходство над рядовыми Б. и П., унизить их честь и достоинство, в нарушение уставных правил взаимоотношений между военнослужащими при отсутствии между ними отношений подчиненности, нанес Б. несколько ударов кулаками и один удар ногой по различным частям тела, причинив множественные кровоподтеки в проекции нижней челюсти слева, шеи, левого плеча, грудной клетки, передней брюшной стенки, правого бедра, ссадины подлопаточной области, а П. один удар в область живота, причинив ссадины передней брюшной стенки. В результате указанных действий Р., вреда здоровью потерпевших не повлекло.

Задача 3
Капитан А., проходя военную службу по контракту в должности командира подразделения, в 9-м часу 20 февраля 2011 года в казарме войсковой части, во время исполнения обязанностей военной службы, в присутствии личного состава, в неприличной, нецензурной и грубой форме, унижающей честь и достоинство человека, выразился в адрес подчиненного ему военнослужащего рядового С.

Задача 4
Ефрейтор С. 1 декабря 2008 года с целью временно уклониться от исполнения обязанностей военной службы, не явился из отпуска в срок без уважительных причин в расположение войсковой части, при этом незаконно находился вне части и вне места службы вплоть до 7 февраля 2009, когда добровольно обратился в военный следственный отдел и заявил о себе, как о военнослужащем самовольно не явившемся в/часть к установленному сроку.

Задача 5
Рядовой К. 29 сентября 1999 года с целью вовсе уклониться от исполнения обязанностей военной службы, самовольно оставил свою воинскую часть, и уехал по месту проживания матери и родственников. Там он проводил время по своему усмотрению, работал без официального оформления документов, скрывал свою принадлежность к армии, проживал на различных квартирах, 6 октября 2006 года был задержан сотрудниками милиции.

Задача 6
Рядовой К. в 8 часов 30 декабря 2010 года с целью временно уклониться от исполнения обязанностей военной службы у входа в котельную войсковой части, умышленно нанес себе один удар лезвием топора по указательному пальцу левой руки, в результате чего отрубил ногтевую фалангу пальца, причинив себе средней тяжести вред здоровью, стойкую утрату трудоспособности в размере 10%, в связи с чем находился на излечении в госпитале.

Задача 7
Младший сержант А. будучи часовым внутреннего караула войсковой части, заметил приближающегося к нему на пост рядового С., и желая подшутить над ним, направил в сторону С. автомат, которым был вооружен. Имитируя выстрел, А. поставил предохранитель в положение автоматического огня, при этом отведя назад затворную раму, не полностью отсоединил магазин. Далее, не проконтролировав свои действия А. присоединил магазин до того, как затворная рама вернулась в исходное положение, в результате чего произошло досылание патрона в патронник и заряжение автомата. После этого, А. нажал на спусковой крючок, произвел выстрелы, в результате которых С. было причинено огнестрельное сочетанное, сквозное, проникающее в полость черепа пулевое ранение шеи и головы, то есть - тяжкий вред здоровью, опасный для жизни в момент причинения, повлекший за собой наступление смерти С. в тот же день.

Задача 8
Старший лейтенант К., управляя боевой машиной, не убедившись в безопасности маневра, в нарушение Правил вождения боевых и специальных машин, разрешающим движение задним ходом только по сигналам, подаваемым регулировщиком, находящимся впереди машины не ближе 10 м, или по командам инструктора, начал движение назад и совершил наезд на рядового М. В результате неосторожных действий К, потерпевшему М. были причинены телесные повреждения в виде тупой сочетанной травмы груди, живота, верхних и нижних конечностей, квалифицируемые как тяжкий вред здоровью.
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